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Le président du Forum des chefs
d’entreprises (FCE), Ali Haddad, a
appelé les jeunes opérateurs à ren-
forcer les rangs de l’organisation
patronale pour lui insuffler un nou-
veau souffle et contribuer au
développement économique du
pays. Présidant la cérémonie d’ou-
verture du 1er forum universitaire
des chefs d’entreprises, Ali Haddad

a annoncé que son organisation a
mis sur pied une tribune dénommée
"Génération FCE" pour prendre en
charge ces jeunes promoteurs et les
assister dans la concrétisation de
leurs projets au service de l’é-
conomie nationale. Pour sa part,
le président du Conseil national
économique et social (CNES),
Mohamed Babes, a estimé que cette

rencontre vient en droite ligne des
recommandations de la dernière ren-
contre qui a réuni les experts, opéra-
teurs économiques et le gouverne-
ment. Il a également évoqué la sit-
uation économique que traverse le
pays et la nécessité de diversifier l’é-
conomie nationale tout en fixant des
objectifs dans le cadre d’une
stratégie réfléchie et étudiée.
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Appel aux jeunes entrepreneurs à renforcer 
les rangs du FCE

Vingt-six (26) personnes prennent part à Jijel à la 4ème
édition du concours de la photographie sous-marine qui
se poursuivra jusqu’à vendredi, à l’initiative du Parc
national de Taza (PNT). Cette manifestation, mise sur
pied avec le concours de la Ligue de wilaya de sauve-
tage, de secourisme et des activités subaquatiques
(LSSAS), a pour but de "sensibiliser à la biodiversité
marine" dans le cadre du projet de zone et du sentier
sous-marin localisé près du Grand Phare (ouest de Jijel),
ont indiqué, à l’APS, des organisateurs. Les plongeurs
en scaphandre, provenant de plusieurs wilayas côtières,
évolueront en binômes sur un plan d’eau à la plage de
Bordj-Blida (ex-Andreu) ou au phare Ras el Afia, en
fonction des conditions météorologiques du jour, a-t-on
précisé.
Chaque concurrent doit présenter trois photos (ou un
film court-métrage) dépeignant la vie sous-marine, ont
également fait savoir les organisateurs du concours.
La durée de plongée est fixée à 60 mn (paliers compris)

pour une profondeur maximum de 25 m, selon le règle-
ment établi et où il est mentionné l’obligation de l’utili-
sation de bouées de signalisation pour renseigner sur la
position du plongeur. Les meilleures photos réalisées
lors de ce concours seront primées vendredi au musée
Kotama, lors d’une cérémonie de clôture.

Le premier contingent de pèlerins des wilayas du Sud est
arrivé mercredi en fin de matinée à l’aéroport d’Ouargla,
en provenance de Djeddah (Arabie Saoudite), après
avoir accompli le rite du Hadj, a-t-on constaté.
La cérémonie d’accueil, à laquelle ont assisté les
autorités de la wilaya et les familles et proches des 260
pèlerins constituant ce premier contingent, s’est
déroulée dans une ambiance mêlée de joie et de grand
soulagement d’un retour sain et sauf de ces hadjis, après
les douloureux incidents ayant marqué la saison 2015 du
Hadj (chute d’une grue et bousculade à Mina).
Toutes les dispositions ont été prises pour permettre un
bon déroulement des procédures d’usage (police et
douanes), facilitées au mieux par les agents de ces deux
corps constitués, ainsi que ceux d’autres institutions
partenaires (Croissant-Rouge, santé, affaires religieuses)
et des membres d’associations bénévoles.
Les brigades de l’aéroport d’Ouargla ont été renforcées
pour la circonstance d’une quinzaine d’éléments de

l’aéroport de Hassi-Messaoud pour aider à la prise en
charge de ces pèlerins dans un délai ne dépassant pas les
15 minutes, depuis la consultation médicale, puis la
récupération des bagages jusqu’à quitter l’aéroport, a
indiqué Walid Bedjour, cadre à la direction régionale
Sud-est d’Air Algérie.

Hadj-2015, retour du premier contingent de pèlerins
des wilayas du Sud

Une trentaine de participants à la 4e édition 
de la photographie sous-marine à Jijel USA : un collégien

musulman arrêté pour
une horloge prise pour

une bombe
Un collégien musulman de 14 ans a
été  interpellé dans le sud des Etats-
Unis après qu'il eut apporté à l'école

une horloge numérique qu'il avait
fabriquée, la police l'accusant d'avoir
assemblé une bombe factice. Cette

affaire enflammait mercredi les
réseaux sociaux, les policiers du
Texas (Sud) impliqués se voyant

reprocher un excès de zèle fondé sur
un  sentiment islamophobe. Ahmed
Mohamed, élève en troisième, avait
apporté lundi à son collège un dis-

positif bricolé, composé notamment
d'un écran numérique et d'un circuit

électronique construit dans une
valisette, qu'il souhaitait montrer à

son professeur de technologie.
L'appareil ayant sonné lors d'une

autre classe, un enseignant d'anglais
l'a  confisqué, avant que les choses

ne s'emballent pour le collégien,
pourtant connu pour être un apprenti
Géo Trouvetou. "Le proviseur et des

policiers m'ont conduit dans une
pièce où cinq  policiers m'ont inter-

rogé, fouillé, saisi ma tablette et mon
invention", a  relaté l'adolescent au

journal Dallas Morning News. "Puis
j'ai été conduit dans un centre de

détention juvénile, où j'ai été fouillé,
ils ont relevé mes empreintes digi-

tales et ont pris des photos de moi",
a poursuivi l'ingénieux adolescent,

interviewé dans sa chambre, dont le
bureau est couvert de circuits élec-
troniques. L'inventeur en herbe, qui

vit à Irving, près de Dallas, a été
véhiculé menotté et interdit de télé-

phoner à ses parents durant son inter-
rogatoire. Enfin relâché, il a été

exclu trois jours de son collège. En
un tweet, le président américain
Barack Obama a invité mercredi

l'adolescent à la Maison-Blanche :
"Belle horloge, Ahmed. Tu veux l'ap-

porter à la Maison-Blanche ?"
"Nous devrions inciter plus d'enfants
comme toi à aimer les sciences. C'est

ce qui fait la grandeur de
l'Amérique", a ajouté M. Obama.
"Cette arrestation est un signal

d'alarme", a réagi Alia Salem, une
responsable au Texas du Conseil des

relations américano-islamiques
(CAIR). Selon l'organisation, cette

affaire n'aurait pas eu lieu si l'adoles-
cent ne s'était pas nommé Ahmed

Mohamed. 

"La Palestine, qui est un Etat observateur non membre des Nations unies,
mérite d'être reconnue comme un Etat à part entière. Nous ne pouvons
pas continuer à être liés par ces accords et Israël doit assumer toutes ses
responsabilités de puissance occupante, parce que le statu quo ne peut
pas continuer. Les Palestiniens ne seront pas les seuls à être liés par ces
accords alors qu'Israël continue de les violer. Soit l'Autorité palestinienne
conduira son peuple de l'occupation à l'indépendance, soit Israël, puis-
sance occupante, doit assumer ses responsabilités."

MAHMOUD ABBAS



PAR FAYÇAL ABDELGHANI 

S ubissant de plein fouet la crise, les
transactions dans le marché de
l’immobilier sont perturbées. Le
mètre carré du logement a lui connu

une forte hausse où il est arrivé à plus de
140.000 DA et parfois plus surtout dans les
grandes villes du Nord. Des prix atteignant
les 300.000 DA le mètre carré de logements
neufs ont été relevés dans certains quartiers
“chics” des grandes agglomérations. Mais ce
qui inquiète les professionnels, c’est cette
hausse subite dans certains endroits. Pour
Hakim Aouidet, président de la Fédération
nationale des agences immobilières (FNAI) «
un prix moyen de 140 000 DA le m2 pour les
villes du nord du pays soit près de 15 mil-
lions de dinars pour un F4» est normal.
Toutefois, il considère d’autres critères peu-
vent êtres liés au renchérissement des prix de
vente selon l’implantation du quartier, aux
commodités disponibles et à l'âge de la
bâtisse. Mais il n’y pas que ces facteurs qui
expliquent les prix vertigineux pour le loge-
ment urbain. Selon le président de la FNAI, il
y a également la question des intermédiaires

qui interviennent dans le champ des transac-
tions. « Près de 80% des transactions immo-
bilières sont assurées par des intermédiaires
anonymes » assure-t-il. Ce qui permet de
faire installer une certaine bulle avec l’ar-
rivée des courtiers informels. M. Aouidat

conclut que « le marché de l'immobilier n'é-
tant pas visible, tout le monde y intervient».
Un F4 à Alger ou à Oran peut parfois se
négocier à des sommes astronomiques entre
6 millions et 30 millions de dinars. Des F3
bâtis sur les périphéries des villes sont

actuellement plus coûteux que ceux des cen-
tres-villes, dépassant les 3 millions de dinars.
Mais le marché n’obéit pas à la logique de
l’offre et de la demande. L’autre inquiétude
est celle de l’effondrement des cours suite à
la chute des ventes constatées durant cet été.
En Algérie, ce secteur mal régulé où la pra-
tique frauduleuse fait légion oblige des
agences immobilières à céder ou à changer
d’activité. Les transactions illégales des lots
de terrains, la sous-déclaration du bien
immobilier et la vente par procuration notar-
iée sont des pratiques courantes qui s’a-
joutent aux maux que vivent les profession-
nels agréés. Des agences immobilières
déclarent que « les ventes illicites d’apparte-
ments au-dessous ou au-dessus de leur
valeur réelle » sont enregistrées en dépit des
plaintes sur l’absence de garanties conclues
lors d’achat ou de vente par les courtiers
informels. Cela renforce ainsi le sentiment
que le contrôle et la réglementation sont les
parents pauvres du secteur. Il faudra donc  un
coup de balai et une régulation qui doivent
selon plusieurs professionnels assainir ce
marché.

F. A. 
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MARCHE DU RCD A TIZI-OUZOU

Said Sadi, Mohcen Bellabes, les grands absents 
PAR LOUNES BOUGACI

C e qui a attiré le plus l’attention des
observateurs lors de la marche à
laquelle avait appelé le
Rassemblement pour la culture et la

démocratie (RCD) pour la journée d’hier,
samedi à Tizi Ouzou, c’est l’absence du
président de ce parti, Mohcene Bellabès mais
aussi celle de l’ex-président Said Sadi. Ce
dernier, pour rappel, en dépit de son retrait de
la tête du parti, a continué à assister à des
activités de la formation politique qu’il avait
dirigée pendant des décennies et à animer des
conférences-débats suivi de la vente de son
livre consacré au Colonel Amirouche. Quant
à la marche, elle s’est déroulée en présence
de plusieurs centaines de militants et sympa-
thisants du RCD, à leur tête des présidents
des assemblées populaires communales issus
du même parti à l’instar de Ouahab Ait
Menguellet, maire de Tizi Ouzou dont on

évoque d’ores et déjà l’ambition de convoiter
le poste de sénateur à l’occasion des très
prochaines élections. C’est devant l’accès
principal de l’université « Mouloud-
Mammeri », que les militants du RCD ont
commencé à se rassembler hier matin vers
dix heures. Puis la foule s’est ébranlée aux
environs de onze heures vers le Boulevard
Lamali Ahmed, communément appelé la Rue
de l’hôpital. Les marcheurs étaient organisés
en plusieurs carrés avec, à la première
rangée, les élus du parti au niveau des APC et
au niveau de l’assemblée populaire de wilaya
(APW). Les manifestants ont ensuite
emprunté le boulevard principal de la ville de
Tizi Ouzou  Abane Ramdane  avant d’aboutir
à la placette de l’ancienne mairie où des pris-
es de parole ont été animées par des respons-
ables locaux du parti. Sur les banderoles
brandies à cette occasion, les marcheurs ont
mis en avant des slogans et des mots d’ordre

tels que : « Nous dénonçons l'annulation des
projets structurants de la wilaya de Tizi-
Ouzou», « Non au régionalisme, Tizi Ouzou
est une wilaya historique», « Le secteur de la
santé sinistré»... Les responsables de ce parti,
qui avait soutenu le président Abdelaziz
Bouteflika en 1999 en siègeant au gouverne-
ment avec deux ministres, déplorent à l’occa-
sion de cette marche «l’annulation des pro-
jets structurants pour le développement de la
wilaya dont le nouveau centre hospitalo-uni-
versitaire ainsi que quatre cliniques, des
zones industrielles, des infrastructures
sportives, l’extension de l’autoroute et des
pôles universitaires de Tamda ainsi que les
projets concernant la voie ferrée et le réseau
routier ». Pourtant, la semaine passée, M.
Hocine Haroun, président le l’APW de Tizi
Ouzou, issu du Front des forces socialistes
(FFS) a catégoriquement nié que les projets
structurants de la wilaya de Tizi Ouzou

soient annulés. « Ils sont tous maintenus »,
avait affirmé avec certitude ce responsable à
l’occasion d’une session de l’APW. Malgré
ses assurances, le RCD a maintenu sa
marche.

L.B.

MESSAHEL À NEW YORK

L’Algérie appelle  à  la mise en place 
d'un gouvernement d'union nationale en Libye

PAR INES AMROUDE 

L a nécessité de la mise en place d'un
gouvernement d'union nationale en
Libye doté de larges prérogatives pour
assumer la transition dans ce pays a été

réaffirmée à New York par le ministre des
Affaires maghrébines, de l'Union africaine et
de la Ligue des Etats arabes, Abdelkader
Messahel.
"La communauté internationale a ainsi
démontré qu'elle est consciente qu'il ne saurait
y avoir d'alternative à une solution négociée
basée sur la signature de l'accord déjà finalisé
et l'émergence d'un gouvernement de large
union nationale doté de larges prérogatives
pour assumer une transition et conduire la
Libye sur la voie de la mise en place de ses
institutions nationales", a déclaré M. Messahel
dans son intervention à l'occasion d'une réu-
nion de haut niveau sur la Libye.
"C'est ainsi que la communauté internationale
et tous les acteurs libyens sont interpellés par
l'urgence que dicte l'arrivée à terme de la lég-
islature en cours", a-t-il souligné, faisant
observer qu'une telle situation "ouvrirait la
voie à un vide juridique et institutionnel

risquant ainsi de plonger ce pays voisin dans
l'incertitude et un avenir immédiat incon-
trôlable". "Notre rôle et devoir à tous, en ces
moments difficiles, est d'accompagner cette
mise en ordre de la +Maison Libye+ et de
veiller à la préservation de la cohésion de son
peuple et l'intégrité de son territoire", a affir-
mé M. Messahel, relevant que "faute d'un
accord, il est évident que le grand perdant sera
le peuple libyen et le grand gagnant le terror-
isme et ses connections qui, comme tout le
monde le sait, se nourrit et se développe dans
des situations de chaos".
Pour le ministre, "aujourd'hui plus que jamais,
les acteurs libyens, présents à New York,
doivent relever le défi et ils ont en sont capa-
bles", estimant, en outre, que la communauté
internationale "doit faire preuve de détermina-
tion et d'engagement dans le parachèvement
d'un processus si  difficilement et patiemment
négocié".
Dans le même sillage, il a réaffirmé que
"l'Algérie, en raison du voisinage, de l'histoire
et des liens civilisationnels et culturels multidi-
mensionnels qu'elle partage avec ce pays frère
et voisin, continuera à conjuguer ses efforts
avec ceux de la communauté internationale et

du voisinage".
Le ministre a rappelé que l'objectif de l'Algérie
"c'est de voir la paix, la stabilité et la sécurité
continuer à cimenter les aspirations de nos
peuples, à vivre dans une région apaisée et
tournée résolument vers l'édification d'un
espace de fraternité et de coopération".
Qualifiant cette réunion sur la Libye de "cru-
ciale", M. Messahel a rendu "hommage", au
nom de l'Algérie, au représentant spécial du
SG de l'ONU, Bernardino Leon et à son équipe
pour "les efforts inlassables qu'ils n'ont cessé
de déployer depuis une année afin de parvenir
au parachèvement du processus de règlement
politique de la crise qui affecte ce pays frère et
voisin".  

Il a également rendu hommage à la "déter-
mination" de la plupart des acteurs libyens,
"qui, conscients des enjeux, ont placé l'intérêt
de leur pays au-dessus de toute autre consid-
ération". M. Messahel a rendu hommage aussi
aux pays voisins et à la Communauté interna-
tionale pour leurs efforts d'accompagner
"loyalement" et "avec détermination" ce
processus. 

I.A. 

Le marché immobilier doit impérativement être assaini

LE MARCHÉ DE L’IMMOBILIER PERTURBÉ

Anarchie des prix et pratiques informelles
Le marché de l’immobilier subit ces derniers temps un dérèglement sans pareils. Les prix au Nord flambent et les intermédiaires

n’arrivent plus à maîtriser les transactions. Mais face à cette situation, le risque de l’effondrement de ces prix n’est pas à écarter.

RECOUVREMENT 
DE LA PAIX AU MALI

Ban Ki-moon
salue les efforts

d’Alger  
Le secrétaire général de l'ONU, Ban Ki-
moon a salué et remercié le président
de la République, Abdelaziz Bouteflika
pour l’action de l’Algérie comme chef
de file de la médiation et a souligné
qu’il continuerait à apporter tout l’ap-
pui de l’ONU à la mise en œuvre des
accords de paix d’Alger.
Le secrétaire général de l'ONU s'expri-
mait à l'issue de sa rencontre avec le
ministre d’Etat, ministre de Affaires
Etrangères et de la Coopération inter-
nationale, Ramtane Lamamra, en
marge des travaux de la 70éme ses-
sion de l’Assemblée générale des
Nations unies.
L’entretien a porté notamment sur la
situation au Mali, au Sahara Occidental
et en Libye, les changements climati-
ques et les COP-21, et la mise œuvre
de l’Agenda post-2015.
M. Ban Ki-moon a exprimé toute l’ap-
préciation à l’encontre de l’Algérie
pour son appui "continu" au processus
de règlement du conflit au Sahara
Occidental.
Le secrétaire général a salué, égale-
ment, l’action de l’Algérie et a émis le
souhait que les efforts en cours abou-
tissent à la restauration de la paix et de
la stabilité en Libye.
Par ailleurs, M. Ban Ki-moon a
demandé à l’Algérie de poursuivre son
action de mobilisation auprès de tous
ses partenaires dans la perspective de
la Conférence sur les changements cli-
matiques COP-21.
Le SG de l'ONU a enfin salué les réali-
sations de l’Algérie concernant les
Objectifs du Millénaire pour le déve-
loppement (OMD). A. I.
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PAR LAKHDARI BRAHIM  
"L’Arpt doit être le pivot du développe-
ment du secteur de la Poste et des TIC,
c’est l’instrument de l’Etat pour instau-
rer la concurrence d’abord, ensuite pour
veiller à ce qu’elle soit loyale et trans-
parente en protégeant le marché des
PTIC contre les mauvaises pratiques",
a-t-elle déclaré lors d'une réunion avec
les membres du conseil de l’Autorité de
régulation de la poste et des technolo-

gies de l’information et de la communi-
cation, a ajouté la même source.
Elle a, par ailleurs, exhorté les membres
du Conseil à communiquer davantage
sur les activités de l’autorité relevant
que "L’ARPT est méconnue, voir mal
connue des usagers", a-t-on précisé.
Elle a également salué l’initiative de
l’ARPT d’avoir consacré un espace web
pour la réception des doléances du pub-
lic, seules en mesure d’orienter ses
actions vis-à-vis des opérateurs.
Lors de cette réunion, les deux parties
ont passé en revue divers dossiers relat-
ifs au secteur de la Poste et des TIC.
La ministre qui a suivi avec beaucoup
d’intérêt l’exposé sur l’organisation et
les missions de cette institution a salué
le rôle important de cette dernière,
garante de l’application de la loi et du
respect des procédures.
Entre autres points au programme de
cette rencontre, la portabilité des
numéros, occasion où la ministre a
appelé les cadres de l’autorité à se
pencher sur cette question.
"Cette option vise à promouvoir la con-
currence en poussant les opérateurs à
plus d’effort pour fidéliser leurs clients

et encouragerait, par conséquent,
l’amélioration de la qualité de service",
a-t-elle argumenté.
Sur un autre registre, la ministre a appelé
l’ARPT à répondre aux doléances des
ISP en leur attribuant les fréquences
demandées tout en se réservant le droit
de reprendre ces dernières dans un délai
"raisonnable dans le cas où elles ne
seraient pas exploitées, parce que les
fréquences constituent une ressource
rare qu’il faut préserver", a-t-elle
souligné. Concernant la couverture du
territoire par les réseaux de téléphonie
mobile, la ministre s’est interrogée sur la
certification accordée par l’ARPT aux
différents opérateurs. Elle a déclaré
avoir constaté lors de ses différentes vis-
ites d’inspection "l’inexistence de cou-
verture dans plusieurs localités ou axes
routiers où les opérateurs affichent
pourtant un taux de couverture élevé et
certifié par l’Autorité".
"Les chiffre affichés par l’ARPT
devraient concerner le taux de couver-
ture réel et non celui relatif aux obliga-
tions du cahier des charges, afin de ne
pas illusionner le consommateur", a-t-
elle relevé.

Elle a appelé à "plus de rigueur dans les
enquêtes de certification de taux de cou-
verture, et surtout la communication au
public des résultats à chaque opéra-
tion".
L’autre interrogation de la première
responsable du secteur a porté sur les
retards enregistrés dans l’approbation
des catalogues d’interconnexion.
A ce sujet, Mme Faraoun a demandé à
l’Autorité de revoir les dates d’approba-
tion des catalogues et de leur mise en
vigueur en supprimant l’effet rétroactif,
"injuste pour les actions commerciales
et d’investissement pour les opérateurs".
Sur le même sujet, le président du
Conseil a assuré la disposition de
l’Autorité à recevoir et répondre aux
recours des opérateurs, dans un cadre de
concertation et "un souci d’équité".
L’autre point  abordé lors de cette ren-
contre concerne le service universel des
télécommunications (SUT).
Ce fonds alimenté par des taxes
prélevées sur le chiffre d’affaires des
opérateurs de téléphonie (3%) sert à cou-
vrir les zones défavorisées ou isolées,
"souvent faiblement peuplées et
économiquement peu rentables pour
l’opérateur". Mme Faraoun a demandé à
"assouplir" les procédures de gestion du
SUT, s'agissant d’une commande de
l’Etat pour servir l’objectif supérieur du
désenclavement.
Dans ce contexte, elle a demandé à ce
que cette première occasion ouverte par
le SUT soit "utilisée pour expérimenter
l’itinérance entre les opérateurs, qui
devront partager leurs ressources dans
les zones couvertes par ce service, et
prochainement lors de la couverture des
zones d’ombre”, relevant que "la finalité
étant de tendre, à terme, à offrir à
l’usager une itinérance nationale
totale". S’agissant de la régulation de la
Poste, la ministre a exigé que l’opérateur
public Algérie Poste soit contrôlé au
même titre que les opérateurs privés
DHL, UPS, TNT et FEDEX, "quand
bien même il est le seul à offrir du serv-
ice public".

L. B.

SECTEUR DE LA POSTE ET DES TIC

L’ARPT doit être le pivot
du développement

LABORATOIRES DANOIS NOVO NORDISK  À TIZI OUZOU 

Les médicaments anti-diabète exportés
à partir de 2016

PLAN NATIONAL
DE LUTTE CONTRE

LE CANCER
Sa mise

en œuvre
estimée 45%

Le ministre de la Santé, de la
Population et de la Réforme hos-
pitalière, Abdelmalek Boudiaf a
annoncé hier à Alger que le plan
national de lutte contre le cancer
(2015-2019) était mis en œuvre à
hauteur de 45%.
Le dossier du cancer "ne
concerne" pas uniquement le
ministère de la Santé mais inté-
resse également le gouverne-
ment et tous les secteurs, a indi-
qué M. Boudiaf en marge de sa
rencontre avec le Président-
directeur général des laboratoi-
res Novo Nordisk, soulignant
que la mise en oeuvre de ce pro-
gramme a atteint les 45% depuis
son lancement en 2015.
Il a insisté sur le développement
de l'hospitalisation à domicile
lorsqu'il s'agit de chimiothéra-
pie au niveau de tous les établis-
sements hospitaliers relevant du
Centre Pierre et Marie Curie
(CPMC) d'Alger, d'Oran et de
Constantine, pour éviter le
déplacement des patients vers
l'hôpital et réduire la surpopula-
tion hospitalière, problème qui
persiste depuis plusieurs
années.
Par ailleurs, il a également
annoncé l'élaboration d'un
fichier national des hémophiles
visant à améliorer la prise en
charge de ces malades et assu-
rer le traitement adéquat pour
cette maladie génétique.

R. N. 

PAR RANIA NAILI

LL e président directeur général des
laboratoires danois Novo Nordisk,
Lars Rebien Sorens a annoncé que

les médicament anti-diabète produits par
l'unité de Tizi Ouzou dans le cadre du
partenariat entre l'Algérie et le Danemark
seront exportés à partir de 2016.
Lors de l'audience que le ministre de la
Santé, de la Population et de la Réforme
hospitalière, Abdelmalek Boudiaf lui a
accordée, M. Lars a souligné l'importance
qu'accordent les laboratoires Novo
Nordisk à la coopération avec le groupe
Saidal afin de couvrir les besoins du
marché national en Insuline et de s'élargir

à l'exportation dans l'avenir, annonçant le
lancement de l'exportation des médica-
ments produits dans l'usine de Tizi Ouzou
à partir de 2016.
A cette occasion il a annoncé la poursuite
de la consolidation du partenariat avec le
ministère à travers l'élargissement des
activités préventives pour aider les
malades au dépistage précoce du diabète,
garantir le traitement et éviter les compli-
cations du diabète (maladies cardio-vas-
culaires et pied diabétique notamment).
De son côté, le ministre de la Santé, de la
Population et de la Réforme hospitalière a
annoncé la signature prochaine d'un
mémorandum d'entente sur l'élargisse-

ment de l'investissement des laboratoires
danois en Algérie. S'agissant du partenar-
iat avec le ministère de la Santé, il con-
vient de citer le projet d'une clinique
mobile qui a sillonné depuis son lance-
ment en 2010 plusieurs wilayas du pays.
Le deuxième projet consiste en le suivi
électronique des dossiers des diabétiques.
Le projet a touché 23 établissements san-
itaires dans 20 wilayas du pays ainsi que
l'élargissement du partenariat à la préven-
tion et la prise en charge des maladies
non transmissibles, dont l'hémophilie et
l'accompagnement des programmes
nationaux de santé.

R. N.

Houda-Imane Faraoun 

La ministre de la Poste et
des Technologies de
l’information et de la
Communication, Houda-
Imane Faraoun a indiqué
que l’ARPT doit être le pivot
du développement du
secteur de la Poste et des
TIC, affirmant que c’est
"l’instrument de l’Etat pour
instaurer la concurrence", a
indiqué un communiqué du
ministère.



PAR CHAHINE ASTOUATI

L e ministre d’Etat, ministre des
Affaires étrangères, et de la
Coopération internationale,
Ramtane Lamamra, a lancé un

appel, à New York, en faveur du renforce-
ment de la coopération entre les membres
de l’Organisation de la Conférence de la
Coopération Islamique pour "relever les
défis  de la pauvreté, du terrorisme et de
l’islamophobie auxquels fait face le monde
musulman".
Dans une allocution prononcée lors des

travaux de la réunion annuelle de coordi-
nation des ministres des Affaires étrangères
de l'OCI, M. Lamamra a indiqué que "la
décision de l'Assemblée générale de hisser
le drapeau de la Palestine sur le siège de
l'Organisation des Nations Unies constitue
un message d'espoir pour le peuple pales-
tinien et un soutien à sa juste cause".
Il a ajouté qu'il  "constitue également un
signe fort de la prise de conscience crois-
sante de la communauté internationale en
faveur des droits légitimes du peule pales-
tinien dont la présente victoire constitue un

soutien à la solution juste et définitive de la
question palestinienne garantissant la créa-
tion d'un Etat souverain avec Jérusalem Est
comme capitale".
Il a également déploré "l'escalade" des con-
flits ainsi que "la multiplication des actes
terroristes dans de nombreux pays musul-
mans et leurs répercussions sur la paix et la
sécurité régionales et internationales".
"L’impact humanitaire de ces crises est
aujourd’hui bien connu et l'afflux de vagues
de migrants et de réfugiés vers d’autres
constitue une manifestation de l'ampleur de

la tragédie", a-t-il dit.
Il a estimé "de la toute première importance
que l’OCI intensifie ses efforts pour une
meilleure propagation des valeurs de
tolérance, de modération, d'ouverture d'e-
sprit et d'entente prônées par notre reli-
gion". Le chef de la diplomatie algérienne a
relevé que l'Algérie "a encouragé l'OCI à
poursuivre son processus de réformes à
même de l'habiliter à répondre aux exi-
gences actuelles et à s'acquitter de ses mis-
sions premières avec davantage d'efficac-
ité". C . A.

PAR RIAD EL HADI 

" L e prochain code des
investissements est un texte
de seconde génération qui
épouse la nouvelle politique

économique du pays et qui permettra une
stabilité, une transparence et une lisibilité
du cadre juridique régissant l’investisse-
ment", souligne le ministre.
La révision de ce code tire ses axes du
Plan d’action du gouvernement, du Pacte
économique et social conclu avec les
partenaires sociaux, et de la circulaire du
Premier ministre du 7 août 2013 portant
sur la relance de l’investissement et
l’amélioration de l’environnement de
l’entreprise et de l’investissement,
explique-t-il. Selon le ministre, le nou-
veau code s’appuie sur trois axes fonda-
mentaux : l’ajustement du cadre de régu-
lation de l’IDE, la mise en adéquation
entre le système d’incitations et la poli-
tique économique et la révision du dis-
positif institutionnel. Le système d’incita-
tions est reconstruit autour de deux orien-
tations que sont la modulation des avan-
tages en fonction de la politique
économique du pays et la simplification et
l’accélération des procédures. Le projet de
loi, poursuit-il, vise ainsi la mise en place
d’une nouvelle architecture du système
d’incitations avec trois niveaux différen-
ciés. Le premier niveau relève des dispo-
sitions communes s’adressant à tous les
investissements localisés en dehors des
Hauts-Plateaux et du Sud pour leur
accorder un minimum commun d’avan-
tages. Le second palier concerne des dis-
positions spéciales à caractère sectoriel
prévoyant des avantages additionnels pro-
pres (législations sectorielles) aux
investissements réalisés dans les activités
entrant dans le cadre du secteur concerné
ou dans les zones de développement.
Le dernier niveau regroupe les avantages
susceptibles d’être accordés, par voie de
convention, aux projets présentant un
intérêt pour l’économie nationale.
Concernant les organes chargés de l’in-
vestissement, notamment l’ANDI et le
Conseil national de l'investissement
(CNI), le ministre avance qu'ils font l’ob-
jet d’un réaménagement de leurs attribu-
tions : "L’idée est d’ériger l’ANDI en pôle
spécialisé d’aide à l’investissement et
d’accompagnement de l’entreprise".
Outre le code des investissements, M.
Bouchouareb évoque aussi l'approbation

récente d'une nouvelle loi sur la normali-
sation, tandis qu'un avant-projet de loi
d’orientation sur la PME est au niveau
interministériel pour enrichissement.
Questionné sur la règle 51/49%, le min-
istre souligne que non seulement cette
règle n'est pas remise en cause mais qu'il
trouve "réducteur de contracter un texte
aussi important et structurant pour le
futur de l’investissement à la seule règle
du 51/49%". "La règle 51/49% a été
instaurée au moment où le prix du brut
décrochait et avec pour objectif unique de
limiter les sorties de devises. Aujourd’hui,
nous vivons une situation identique mais
avec une vision plus claire. Nous avons
estimé qu’il était opportun, dans le cadre
de la nouvelle politique industrielle, de
faire de cette mesure un levier d’attractiv-
ité de l’investissement étranger utile.
Notre marché est une force dans la région
que l’on doit utiliser à notre profit",
répond-il encore. A la question de savoir
quelle est sa vision pour l'industrie, le
ministre observe tout d'abord que "repeu-
pler une industrie qui a été désertée pen-
dant plusieurs décennies ne se décrète pas
et ne se réalise pas en deux semestres" en
évoquant "une mutation systémique qui
s’opère". Dans la phase actuelle,
explique-t-il, les efforts se concentrent sur
la construction de filières où l’Algérie
doit être naturellement présente, précisant

que depuis une année, il a été inauguré
une série de pôles : sidérurgie et métal-
lurgie, automobile et mécanique, électron-
ique et électrique, matériaux de construc-
tion, textiles et confection, carrières et
mines, pharmacie. "Le développement de
ces filières va nous permettre de passer du
stade de simple fournisseur d’hydrocar-
bures bruts à celui de producteur et d'ex-
portateur de biens transformés", avance
le ministre.
Dans cette optique, il a été identifié 14 fil-
ières stratégiques couvrant un large spec-
tre au sommet duquel se trouvent les fil-
ières motrices dont l'énergie y compris les
énergies renouvelables, les industries
chimiques et pétrochimiques, le phos-
phate et les engrais ainsi que le
numérique. Il s'agit aussi de filières struc-
turantes comme la sidérurgie, qui
devraient permettre, à la fois, de capter
une forte valeur ajoutée et de fournir les
autres industries et secteurs d'activités
économiques en produits finis et semi-
finis. "L'année dernière, nous avons tra-
vaillé sur les leviers qui permettront
l'émergence de ce nouvel modèle de
développement. Pour ce faire, des déci-
sions ont été prises et des mesures
urgentes défendues et obtenues en atten-
dant d'autres réformes d'ordre structurel
qui prennent un peu plus de temps", selon
ses explications.

Parmi les mesures immédiates de 2015,
M. Bouchouareb cite des avantages spéci-
fiques à l'industrie en attendant l'élabora-
tion d'un régime fiscal et douanier
préférentiel pour les activités industrielles
émergentes.
Il cite comme exemple traduisant cette
vision, le projet du complexe sidérurgique
de Bellara (Jijel), qui devrait atteindre
dans deux ans une production de 4 mil-
lions de tonnes, le complexe turc de
Tosyali à pour Oran 3 millions de
tonnes/an et le complexe d'El-Hadjar
(Annaba) dont le plan d'investissement
sera bientôt lancé.
Questionné sur le projet du gisement de
fer de Ghar Djebilet (Tindouf), le ministre
relève qu'il constitue une priorité du gou-
vernement du fait que c'est projet struc-
turant en termes de création d’emplois, de
sécurisation des approvisionnements
internes et des possibilités d’exportation.
A ce propos, il fait savoir que l'Algérie est
en discussions "très avancées" avec un
partenaire étranger parmi les leaders mon-
diaux. Par ailleurs, il indique que tout le
secteur minier et le groupe industriel pub-
lic Manadjim El Djazair (Manal) avec ses
filiales sont mobilisés et ont démarré dans
des programmes de relance et de partenar-
iats tous azimuts ajoutant que l'ensemble
des mines fermées à l'échelle du pays
seront rouvertes. M. Bouchouareb cite
aussi les actions envisagées comme l'é-
tude exploratoire qui permettra de définir
le véritable potentiel minier dans le sud du
pays pour une éventuelle valorisation,
ainsi que le lancement prochain de trois
grandes plates-formes pour la valorisation
du phosphate à Tébessa, Souk-Ahras et
Skikda. La mise en valeur du manganèse
de Bechar figure aussi parmi les projets
prévus par le ministère de l'Industrie qui a
décidé de valoriser toutes les ressources
naturelles du pays pour couvrir les
besoins de l'industrie nationale et pour
l'exportation, selon M. Bouchouareb qui
insiste sur la nécessité de cesser l'exporta-
tion à l'état brut des minerais. Abordant
les projets de la filière véhicules, le min-
istre indique que des discussions sont à un
stade "très avancé" avec les constructeurs
Peugeot, Iveco et Fiat, et précise que la
Chine s’intéresse aussi à la construction
automobile en Algérie. Pour le ministre,
"notre rôle est de fixer le cap et d’élever
le niveau d’exigence".

R. E. 
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LE NOUVEAU CODE DES INVESTISSEMENTS 

Il sera conforme
à la nouvelle politique économique

Le nouveau code des investissements épouse la nouvelle politique économique du pays tout en permettant une stabilité du cadre
juridique régissant l’investissement, tandis qu’un avant-projet de loi d’orientation sur la PME est au niveau interministériel, a

indiqué le ministre de l'Industrie et des Mines, Abdesselam Bouchouareb, dans un entretien accordé à l'APS.

POUR RELEVER LES DÉFIS DE LA PAUVRETÉ ET DU TERRORISME

Lamamra appelle à la coopération entre les membres de l'OCI 

Abdesselam Bouchouareb
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PAR RAYAN NASSIM 

LL e phénomène de plagiat dans la
recherche scientifique demeure
"minime" dans les universités

algériennes par rapport à d'autres pays, a
affirmé   le ministre de l'Enseignement
supérieur et de la Recherche scien-
tifique, Tahar Hadjar, soulignant que le
secteur déployait de grands efforts en
vue de lutter contre ce phénomène, à tra-
vers notamment la prise de mesures
préventives et répressives.
"Le ministère déploie d'intenses efforts
en vue de lutter contre ce phénomène qui
demeure minime dans notre pays par
rapport à d'autres pays et ce au niveau
des différentes structures dont les con-
seils scientifiques, outre la prise de
mesures répressives et d'autres préven-
tives", a indiqué le ministre en réponse à
une question d'un membre du Conseil de
la nation sur la propagation du
phénomène du plagiat scientifique au
niveau des universités algériennes.
"Parmi les mesures adoptées à cet effet,
M. Hadjar a cité l'obligation pour les
chercheurs de déposer leurs recherches
avant et après la soutenance, outre la

création d'un portail électronique con-
sacré à la publication et la diffusion des
recherches scientifiques pour leur assur-
er un lectorat plus large et limiter les
tentatives de plagiat".
Au niveau mondial, un programme
informatique a été développé pouvant
détecter les cas de plagiat scientifique
mais uniquement dans les recherches
rédigées en latin et pas à celles en
arabe", a-t-il précisé.
Le plagiat scientifique est une faute pro-
fessionnelle de quatrième degré dont
l'auteur est passible d'une expulsion de
l'établissement universitaire.
A une autre question sur l'influence des
commissions pédagogiques de forma-
tion, créées par le ministère, sur
l'indépendance des universités, le min-
istre a rappelé que les réformes engagées
dans le secteur avaient reconnu
l'indépendance des établissements uni-
versitaires, tout en leur attribuant le droit
à l'initiative et à la proposition d'offres
de formation, afin de les soumettre aux
instances spécialisées.
Ces mesures ont eu pour effet "l'aug-
mentation du nombre des offres, donnant

lieu à des dysfonctionnements dont un
manque d'homogénéité entre ces offres
et des offres aux contenus similaires", a-
t-il précisé.
Il s'agit également de l'enregistrement
d'offres ne répondant pas aux besoins de
la sphère socio-économique et d'autres
ne correspondant pas au plan d'orienta-
tion de la recherche scientifique visant à
développer l'université algérienne à long
terme, "d'où la nécessité de créer ces
commissions chargées de remédier aux
différents dysfonctionnements".
Ces commissions ont été créées par le
ministre dans le but de "maintenir le
contact avec la sphère économique, de
consolider le cadre légal des établisse-
ments universitaires, d'encourager
l'échange d'expériences" et de donner
"une meilleure visibilité des spécialités
universitaires aux administrations et aux
entreprises économiques".
Par ailleurs, M. Hadjar a annoncé l'or-
ganisation d'une conférence nationale
d'évaluation du système LMD fin 2015.

R. N.

PAR ROSA CHAOUI 

AA insi , la superficie agricole utile
(SAU) en irrigué est passé de
12.230ha en 2000 à 26.519 ha en

2008 pour atteindre en 2015 une superfi-
cie arable de 39.350 ha répartie à travers
14.110 exploitations et une population
agricole estimée à 27.600 âmes, soit 27%
de la population active de la wilaya de
Ghardaïa.
Considérée comme l’ossature principale
de l’économie locale, l’agriculture a réal-
isé des avancées "considérables" dans
cette wilaya, qui est devenue une
"référence" en matière d’autosuffisance
alimentaire et pour la qualité gustative de
ses produits agricoles.
"En dépit d’un climat sec et d’une rareté
de la pluviométrie, la région a connu un
engouement d’investisseurs agricoles
encouragés par les facilitations d’acqui-
sition de terre et la mobilisation des
ressources hydriques souterraines
lancées par les pouvoirs publics.
Il s’agit de la réalisation à travers la

wilaya de 375  forages pour un débit de
15.698 litres/seconde, de 5.907 puits pour
un débit de 6.090 l/s, de 2.093 bassins de
stockage d’une capacité globale de
213.400 m3, de 495 km linéaires de
réseau électrique et 500 km de pistes
agricoles" a expliqué le directeur des
services agricoles de la wilaya de
Ghardaïa.
De nouvelles perspectives s'ouvrent pour
le secteur de l'agriculture dans cette
wilaya avec l'entrée en service de quatre
stations de lagunage de Beriane,
Guerrara, Ghardaïa et El Menea dont
l’eau épurée sera principalement destinée
à l'irrigation de nouveaux périmètres
agricoles d’une superficie cumulée de
plus de 1.000 ha, l’achèvement de la réal-
isation de dix forages ainsi qu’un réseau
électrique programmé de 850 km et de
660 km de pistes agricoles, a précisé M.

Ali Bendjoudi. Plusieurs projets sont pro-
grammés en vue d’accroître le foncier
agricole de la région et d’améliorer la
production agricole à travers la création
de nouveaux périmètres agricoles d’une
superficie totale estimée à 30.000
hectares, a révélé ce responsable.
Les services de l’agriculture ambition-
nent d’augmenter à l'horizon 2019, la sur-
face agricole utile (SAU) pour passer de
39.350 hectares actuellement à plus de
60.000 hectares orientés vers les cultures
oasiennes particulièrement la phoenici-
culture, les cultures maraîchères
stratégiques, telles que la pomme de terre,
les agrumes et l’oléiculture ainsi que les
cultures céréalières.
L’intensification de la production four-
ragère (la luzerne, sorgho, le maïs) ali-
ment essentiel pour le cheptel bovin laiti-
er estimé actuellement à 3.200 têtes est
prévu afin d’accompagner le développe-
ment de la filière lait dans la wilaya qui
produit 23.350.000 litres/an dont une
grande partie dans la région de Guerrara
surnommé "bassin laitier" ainsi que la
production de la viande rouge et blanche.
Ces efforts et investissements des pou-
voirs publics dans le secteur de l’agricul-
ture vise à créer les conditions "propices"
pour relever les défis par la concrétisation
de l’autosuffisance alimentaire et la réali-
sation de la sécurité alimentaire.
L’attention accordée au secteur agricole
vise aussi à optimiser la production en
adoptant les méthodes de cultures
durables qui n’épuisent pas les sols et la
nature,  accroître le rendement et le
revenu des agriculteurs, ainsi qu’assurer
des emplois, a ajouté la même source.

R. C.

FONCIER AGRICOLE À GHARDAÏA 

Accroissement "considérable"
de la superficie agricole

PLAGIAT DANS LA RECHERCHE SCIENTIFIQUE 

"Minime" en Algérie d’après Hadjar ! 

RECHERCHE SCIENTIFIQUE
Exploitation
des résultats

dans le processus
de développement
Le ministre de l'Enseignement
supérieur et de la Recherche
scientifique Tahar Hadjar a
affirmé que la loi d'orientation
relative à la recherche scientifi-
que avait pour objet, entre autres,
la prise en charge de la question
de l'exploitation des résultats de
la recherche dans le processus de
développement socio-économi-
que, a indiqué un communiqué
du Conseil de la nation.
Lors de la présentation de ladite
loi devant la commission de
l'éducation, de la formation, de
l'enseignement supérieur et de la
recherche scientifique et des
affaires religieuses du Conseil de
la nation, le ministre a affirmé
que le texte de loi avait pour
objet, entre autres, "la prise en
charge de la question de l'exploi-
tation des résultats de la recher-
che scientifique dans la réalisa-
tion des objectifs du développe-
ment socio-économique du pays
à travers la consécration du prin-
cipe du financement prioritaire
des entreprises innovantes et le
soutien des opérateurs activant
dans le domaine de la recherche
et du développement technologi-
que".
Les dispositions de la loi pré-
voient également " le développe-
ment du système national de la
recherche scientifique aussi bien
au  plan de la programmation et
de l'évaluation que la valorisation
des résultats de la recherche
scientifique".
Au terme de l'exposé du ministre,
les membres de la commission
ont posé des questions sur les
mesures prévues par le nouveau
texte.
La réunion, a été présidée par
Ahmed Saïd Redouane, président
de la commission, en présence
du ministre des Relations avec le
parlement, Tahar Khaoua.

R. N.

Ferroukhi Sid Ahmed

Le dossier du foncier
agricole a enregistré des
avancées "importantes"
dans la wilaya de Ghardaïa
à la faveur de la dynamique
insufflée par les différents
programmes mis en œuvre
par les pouvoirs publics
pour promouvoir le secteur
de l’agriculture, selon les
statistiques de la direction
des services agricoles
(DSA).



La société de communication
Symbiose Communication-
Environement organise le 1er
Salon international de
l'industrie minière qui se
déroulera du 18 au 21 octobre
prochain au Palais des
expositions de la Société
algérienne des foires et
exportations (Safex), Pins
maritimes d'Alger, "Pavillon B"

PAR AMAR AOUIMER

O rganisé sous le haut patronage
du ministère de l'Industrie et
des Mines, cet événement

exceptionnel rassemblera près de 100
exposants et 5.000 visiteurs profes-
sionnels, indiquent les organisateurs
de cet évènement. Les promoteurs de
cette manifestation économique et
commerciale soulignent que l'événe-
ment a, notamment, pour but de pro-
mouvoir le dynamisme du secteur
minier en Algérie. L’industrie minière
mise à l’honneur à la première édition
du Salon Mica, précise Symbiose
Communication-Environnement,
affirmant « que la première édition du

Salon international de l’industrie
minière Mica 2015 sera organisé sous
le patronage du ministère de
l’Industrie et des Mines et constituera
le point de rencontre de tous les
acteurs du secteur minier. Plus de 100
exposants et près de 5.000 visiteurs
sont attendus durant ces 4 jours ».
Aussi, les responsables de Symbiose
Communication-Environnement
ajoutent que « la loi minière promul-
guée en avril 2014 a permis au
secteur minier de connaître une forte
croissance. En effet, les pouvoirs
publics ont lancé de grandes opéra-
tions de développement des phos-

phates, du minéral de fer, des métaux
de base, de l’or et d’autres minéraux à
travers la valorisation des projets
existants (gisement de fer de Gara
Djebilet et celui du zinc-plomb de
Béjaïa) et la création de nouvelles
installations (nouvelles unités de pro-
duction de bentonite de Maghnia,
mise en production du gisement de
baryte de Draïssa (Béchar) et la con-
struction de deux nouvelles mar-
breries à Skikda et Sig) ». Autant de
projets qui viendront assurément,
poursuivent-ils, « doubler le chiffre
d’affaires du secteur des mines pour
atteindre 40 milliards de dinars mais

aussi à réduire la facture d’importa-
tion en acier voire couvrir les besoins
du marché national fortement deman-
deur de ce matériau et qui dans les 20
ans à venir consommera près de
15.000 tonnes d’acier ». Le salon
Mica est considéré comme un lieu
d’échange en ce sens que le Salon
international de l’industrie minière « a
pour vocation d’être un événement
incontournable pour les profession-
nels du secteur et sera, de ce fait, une
occasion pour l’échange d’expéri-
ences, des partenariats et des réalisa-
tions d’affaires », estiment-ils.
L’évènement a également pour final-
ité, selon Symbiose Communication-
Environnement, la promotion de pro-
duits et de service et propose un pro-
gramme technique de conférences
animé par des experts. Lors de ce
salon, trois ateliers sont au pro-
gramme, à savoir le contexte et climat
de l’investissement minier en Algérie,
les tendances globales de l’industrie
minière dans le monde et la réglemen-
tation et régulation minière. D’autres
communications seront développées
et ont trait au développement durable
et activités minières dans le monde et
en Algérie.

A. A.
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Plus de 100 exposants et 5.000 visiteurs
à la Safex

L'EMPLOI MARQUE LE PAS AUX ETATS-UNIS

Ralentissement dans la création de postes de travail
Les entreprises ont nettement ralenti
les créations de postes ces deux
derniers mois aux Etats-Unis et les
salaires ont baissé en septembre, une
évolution qui alimente les doutes sur
la capacité de l'économie à supporter
l'impact d'une éventuelle hausse des
taux de la Réserve fédérale d'ici la fin
de l'année. Les créations d'emploi hors
agriculture n'ont atteint que 142.000
en septembre, alors que les écono-
mistes interrogés par Reuters en

attendaient en moyenne 203.000. Les
chiffres de juillet et d'août ont été
révisés en baisse et font ressortir
59.000 créations de moins qu'estimé
auparavant. Le chiffre cumulé des
deux derniers mois est le plus faible
enregistré depuis plus d'un an et il
pourrait conforter le scénario d'une
décélération de la croissance améri-
caine, en raison notamment des doutes
sur la santé de l'économie chinoise. Le
secteur manufacturier américain a

ainsi supprimé 9.000 postes en sep-
tembre après 18.000 en août. Celui
des mines et de l'énergie, qui souffre
de la chute des cours de nombreuses
matières premières, en a perdu
10.000, septembre marquant son neu-
vième mois consécutif de baisse des
effectifs. 
"L'économie n'est pas aussi protégée
que certains voulaient bien le croire",
résume Brian Jacobsen, responsable
de la stratégie d'investissement de

Wells Fargo Funds Management. Le
taux de chômage, calculé sur la base
d'une enquête distincte de celle ser-
vant à mesurer les créations de postes,
est resté inchangé en septembre à
5,1%, comme attendu. La même
enquête montre que 350.000 person-
nes sont sorties de la population active
le mois dernier.

R. E.

AIR FRANCE CHOISIT LA RESTRUCTURATION, PRESSION SUR LES PILOTES

Possible d’une réduction de 10% de l'activité long-courrier
Air France présentera lundi à ses syndicats la
restructuration qu'il compte engager après l'échec
des négociations avec ses syndicats de pilotes,
pointés du doigt pour ne pas avoir accepté le plan de
compétitivité proposé par la compagnie. Faute d'ac-
cord sur le programme Perform 2020, prévoyant une
augmentation du temps de travail sans compensation
salariale, le conseil d'administration d'Air France-
KLM a demandé la mise en œuvre d'un plan "B". Ce
dernier implique une réduction de 10% de l'activité
long-courrier d'Air France en 2016 et 2017.

La compagnie prévoit de supprimer 2.900
emplois dans le cadre de ce plan, a déclaré à Reuters
une source syndicale à l'issue de la réunion vendredi
du conseil d'administration de l'entreprise. "Il y a
300 suppressions de postes prévues chez les pilotes,
700 parmi le personnel navigant commercial (hôt-
esses et stewards) et 1.900 parmi le personnel au
sol", a indiqué cette source. Toutefois, le plan s'éta-

lant sur deux ans — en 2016 et 2017 — l'essentiel
des mesures prévues pourrait n'intervenir qu'en 2017
et permettre, entre temps, d'ouvrir de nouvelles
négociations. "A ce stade, la première phase du plan
ne comporte pas de licenciements et redonne du
temps à la négociation", a fait savoir la CFDT. Le
ministre de l'Economie a enjoint direction et syndi-
cats à mettre à profit le comité central d'entreprise
(CCE) de lundi matin pour renouer le dialogue.

Contre-propositions
"Lundi, le plan 'B' sera présenté par la direction en
CCE, il appartient ensuite aux différents représen-
tants, aux différents syndicats de faire des contre-
propositions pour améliorer ce plan", a déclaré
Emmanuel Macron Il a dit soutenir l'entreprise
"dans la voie de la réforme" mais regretté que le
plan de compétitivité ait cédé la place à un plan de
restructuration. "La chose était possible jusqu'à il y

a quelques jours, les différents partenaires n'ont pas
souhaité suivre cette voie", a ajouté le ministre. Le
gouvernement fait pression sur les pilotes et le
Premier ministre Manuel Valls leur a demandé jeudi
de "faire un effort". Le président du groupe social-
iste à l'Assemblée, Bruno Le Roux, a reproché
quant à lui vendredi aux pilotes de ne pas avoir "pris
les discussions au sérieux". Direction et syndicats
ont donné quelques signes d'ouverture vendredi
sans néanmoins soulever l'espoir de parvenir rapide-
ment à un accord. Le P-DG d'Air France-KLM a
évoqué vendredi matin de possibles licenciements
secs mais Alexandre de Juniac s'est également dit
ouvert à de nouvelles négociations avec les pilotes à
condition "qu'ils arrivent avec une vraie volonté de
discuter".

R. E.
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BLIDA, FORMATION EN CÉRAMIQUE ET POTERIE

Première promotion 
de handicapés

Au centre de formation
professionnelle Taleb-
Mohamed d’Ouled Yaïch
(Blida), une convention pour la
formation d’une première
promotion de handicapés, en
céramique et poterie, a été
signée entre les Directions de
l’enseignement et de la
formation professionnels et de
l’Action sociale de la wilaya.

PAR BOUZIANE MEHDI

A bdelkader Belbekouche, directeur
de la formation professionnelle, a
souligné à l'APS que cette conven-

tion est inscrite au titre des actions de
prise en charge des catégories aux besoins

spécifiques,  signalant que ce premier
groupe compte 19 personnes trisomiques.

L’accord a été signé à l’occasion de
l’ouverture officielle de la rentrée profes-
sionnelle de la session septembre 2015,
par le wali Abdelkader Bouazgui, qui a
mis en exergue le "rôle du secteur de la
formation dans l’édification de l’é-
conomie nationale", a indiqué l'APS,
ajoutant que le wali a appelé les respons-
ables du secteur à "veiller à l’adaptation
des spécialités disponibles avec les exi-
gences du marché du travail, aux fins de
relancer l’économie nationale conformé-
ment à la stratégie étudiée mis en place
par l’Etat" et soulignant les "pas gigan-
tesques consentis en assurant des offres
de formation, dans divers domaines, à dif-
férentes catégories sociales, dont les
handicapés et la femme au foyer". M.
Belbekouche a signalé, en s'exprimant sur
cette session de septembre, l’entrée de
9.376 nouveaux inscrits, portant ainsi le

nombre des stagiaires suivant une forma-
tion à Blida à 19.430. En outre, il a fait
part de l’ouverture de cinq nouvelles spé-
cialités dans les filières de l’entretien
industriel et suivi et contrôle en bâtiment.
Actuellement, le secteur assure plus de
200 spécialité, a, d'une part, fait savoir
l'APS, et d’autre part, le responsable a fait
cas de l’ouverture, durant cette même ses-
sion de septembre, de trois extensions au
niveau des CFPA de Meftah, Boufarik et
Chiffa, d’une capacité d’accueil globale
de 300 places.  Outre un institut national
d’enseignement professionnel, le secteur
de la formation, à Blida, compte quatre
instituts nationaux spécialisés, 11 CFPA et
cinq annexes professionnelles, dans l’at-
tente de son renforcement prochainement
par quatre nouveaux établissements de
formation, d’une capacité globale de
1.000 places pédagogiques, actuellement
en réalisation.

B. M.

TIZI-OUZOU, DIRECTION  DE LA CULTURE

Livraison prochaine de plusieurs infrastructures
Des infrastructures culturelles en cours de
réalisation dans la ville de Tizi-Ouzou
seront réceptionnées prochainement, a
indiqué le wali, Brahim Merad, qui a
inspecté  fin de septembre, ces projets
pour s’enquérir de l’état d’avancement
des travaux.

Il s’agit des chantiers de la biblio-
thèque et du théâtre de verdure de la mai-
son de la culture Mouloud-Mammeri, de
la bibliothèque principale de lecture
publique et du musée, lancé en réalisation
en 2013 qui sont en cours d’achèvement.
Certains de ces projets seront même mis
en service et ouverts au public dans
"quelques jours", à l’instar de la biblio-
thèque de la maison de la culture, une
infrastructure d’une conception moderne
et aérée qui fera le bonheur des amoureux
de la lecture, a-t-on appris de la directrice
de la Culture, Nabila Goumeziane.

S’agissant des autres projets du secteur
de la culture, le musé national, implanté à
l’entrée de Tizi-Ouzou, sera réceptionné
dans quatre mois, la bibliothèque princi-
pale de lecture publique, conçue pour
accueillir 900 personnes/jour, sera livrée
en novembre prochain et la salle de ciné-
ma Djurdjura est prévu en livraison avant
la fin de l’année en cours.

Le wali a donné instruction pour le
respect des engagements de livraison par
les entreprise chargées de la réalisation
des ces nouveaux équipements publics,
soulignant que le non respect des délais
avancés sera sanctionné par le payement
des pénalités de retard.

Le Chef de l’exécutif a également
donné instruction pour la démolition
d’une loge en cours de réalisation sur le
site du nouveau musée national en raison
de son gabarit jugé exagéré, qui dis-
simulera la vue sur l’entrée principale du
musée, entrée qui sera ornée de motifs
berbères, "un joli décor architectural qu’il
serait dommage de cacher par une loge",
a insisté Brahim Merad qui a relevé que le
secteur de la culture occupe une "place
importante dans la wilaya de Tizi-Ouzou
qui vit un foisonnement extraordinaire au
plan culturel".

Le wali a également inspecté les
chantiers de la maison de l’artisanat,
d’une piscine semi olympique en cours de
réalisation sur le site de l’ex marché de
gros de Tizi-Ouzou, des sièges des direc-
tion du Commerce, de l’enseignement et
de la formation professionnels et du loge-
ment et des équipements publics, d’un
lycée à Boukhalfa et de l’antenne de

mairie de cette même agglomération de la
banlieue ouest de Tizi-Ouzou.

L’aménagement de parkings, la gestion
des espaces verts et la réalisation des amé-
nagements extérieurs des nouvelles infra-
structures en chantiers au chef-lieu de
wilaya on fait partie des préoccupations
du wali qui s’est aussi intéressé à la
préservation des sites et infrastructures
repères de la Capitale du Djurdjura et qui
font partie de la mémoire collective, à
l’instar du fameux "Bâtiment bleu", qui
gagnerai à retrouver sa couleur bleue a-t-
il insisté auprès du président de l’APC de
Tizi-Ouzou.

Le chef de l’exécutif qui a visité le
square Colonel Mohand Oulhadj, un
espace vert mal entretenu et dont le plan
d’eau artificiel ne fonctionne plus, a
demandé de confier sa gestion à l’Epic de
Collecte des déchets ménagers (Codem)
de la commune de Tizi-Ouzou. Par
ailleurs, l’organisation de petits spectacles
pour enfants et autres activités culturelles
permettront d’animer ce jardin public qui
reçoit très peu de visiteurs, et d’augmenter
ainsi son taux de fréquentation, a-t-il
observé.

APS

EL-OUED
202 cas d'hépatite
virale enregistrés

en 2015
Quelque 202 cas d’hépatite virale ont été

signalés depuis le début de l’année (2015)
dans la wilaya d’El Oued, selon la Direction
locale de la santé et de la population (DSP).

Il s’agit de cas d’hépatite B et C, avec une
prévalence de 99% de cas d’hépatite B
dépistés cette année, a indiqué le chef de
service de la prévention à la DSP. Saïd
Addouka a expliqué que 90% des cas de cette
pathologie contagieuse ont été dépistés fortu-
itement, à la suite d’analyses requises pour
les dossiers de mariage, en plus de cas exam-
inés au niveau des établissements publics
hospitaliers et de proximité. Selon le même
responsable, ces données chiffrées ne reflè-
tent pas la réalité des malades qui pourraient
être beaucoup plus importants, car la mal-
adie, a-t-il expliqué, ne présente pas de
symptômes corporels ou de douleurs
physiques, mais n’est décelée que par les
analyses de sang, état de fait entravant le
processus de recensement et de traitement à
temps de la maladie.

Dans le but de sensibiliser la population
sur les répercussions de cette maladie et con-
tribuer à la circonscrire, les services de la
santé ont arrêté un programme de sensibilisa-
tion ayant contribué à la réduction des cas de
malades, comparativement à l’année dernière
où avaient été signalés 384 cas d’hépatite
virale.La DSP s’est attelée dernièrement à
l’équipement de l’ensemble des établisse-
ments publics hospitaliers et de proximité
d’appareils modernes de stérilisation, et au
contrôle par des commissions d’inspection,
composées de médecins, des cabinets privés
pour s’enquérir de près de la situation en
matière d’utilisation des équipements de
stérilisation. Dr. Khaled Khelil, chercheur
spécialiste en bactériologie, a estimé que la
prévention de cette pathologie transmissible
nécessite la mise au point d’une stratégie
étudiée fixant les modalités scientifiques
d’hygiène, de prévention et de sécurité indus-
trielle, susceptibles de prévenir cette maladie
cause de cancer du foie.

DJELFA
10 zones d'activités

industrielles en
perspective

Dix zones d’activités industrielles devront être
créées à court et moyen termes à travers des com-
munes de la wilaya de Djelfa, a annoncé la
Direction locale de l’industrie et des mines. La
création de ces zones est inscrite au titre de la mise
en œuvre des instructions du wali, Abdelkader
Djelaoui, émises lors de ses sorties sur le terrain,
à travers nombre de communes de la wilaya, en
réponse aux demandes d’investissements
exprimées à l’échelle locale, ainsi que pour
l’amélioration de l’offre en matière de foncier
industriel. Une possibilité est également offerte
pour les P/APC pour qu’ils proposent la création
d’autres zones d’activités susceptibles de donner
plus de dynamisme à l’investissement dans la
wilaya, est-il ajouté. Ces zones industrielles, dont
l’impact sera certain sur l’attraction des investis-
seurs, sont prévues à la création au niveau des
communes de Hassi Bahbah, Sidi Laâdjel,
Bennahar, El Idrissia, Medjbara, Aïn Ibel, Had
Shari, Dar chioukh et Feidh El Batma, outre le
chef-lieu de wilaya, dont la zone actuelle béné-
ficiera d’une extension de sa surface. Dotée d’un
important potentiel en matière d’investissement,
la wilaya de Djelfa compte actuellement une zone
industrielle au chef-lieu, en plus de cinq zones
d’activités abritées par les daïras de Djelfa, Ain
Ouessara, El Birine, Messaad et Hassi Bahbah.
Ces dernières années, la wilaya a, également,
bénéficié d’un projet de parc industriel d’une
superficie de 400 ha, extensible, abrité par la ville
d’Aïn Ouessara et géré par l’Agence nationale
d’intermédiation et de régulation du foncier.

APS
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SOUK-AHRAS, RÉALISATIONS ET RÉCEPTIONS DE PLUSIEURS PROJETS  

Désenclavement de mechtas
et réhabilitation du réseau
AEP au chef-lieu de wilaya

La commune frontalière
d’Ouled Moumène, dans la
wilaya de Souk-Ahras, vient
de bénéficier de nouveaux
projets destinés au
désenclavement de plusieurs
mechtas, a indiqué , à l’APS,
le président de l’Assemblée
populaire communale, Madjid
Rezaïkia.

PAR BOUZIANE MEHDI

S elon les précisions données à
l'APS par le même élu, les
opérations portent sur le

revêtement de plusieurs axes dont
celui reliant le chef-lieu de cette
commune et l’école primaire du lieu-
dit Ras El-Kaf, sur 3 km, un tronçon
de 4 km entre la route nationale (RN)
n° 20 et le hameau de Remila et un
autre, de 4km également faisant la
jonction entre la RN 20 et le
groupement d’habitations Laâzaïzia.

Il est également prévu la mise à
niveau de la route reliant la localité de
Kheddara et Oum Hedjira, sur 4 km,
et du chemin communal (CC) reliant
le chemin de wilaya (CW) n° 30 et la
mechta d’Ain Alik (2 km), a encore
fait savoir M. Rezaïkia à l'APS,
ajoutant que d’autres opérations de
réhabilitation de la route desservant
une école primaire de la mechta d’El
Kherrouba (3 km) et du CC entre la
zone d’Ain Meghras et le chef-lieu de
la commune d’Ouled Moumene (3
km) ont également été lancées.

La Conservation des forêts prendra
en charge, de son côté,
l’aménagement de la route reliant le
CW 30 et le lieu-dit El Khenika, sur 9

km, a également indiqué cet édile,
ajoutant que le problème des 30
familles résidant à la mechta d’El-
Argoub reste cependant posé à
hauteur de la frontière algéro-
tunisienne, et l’inscription d’une
opération de construction d’une route
entre la RN 20 et une exploitation
agricole située à 8 km, est attendue.

D'autre part, plusieurs projets de
réhabilitation du réseau d’eau potable
alimentant la ville de Souk-Ahras
seront réceptionnés "avant la fin de
l’année en cours", a indiqué, à l’APS,
le directeur local de l’Algérienne des
eaux, Azzedine Daifi.

L’opération concerne les cités
Baoulou 2, 26-Avril et 440 logements
où les déperditions dépassent les 35%
de l’eau disponible, a précisé le même
responsable, soulignant la
réhabilitation du réseau, menée avec
la collaboration de la direction des
ressources en eau, porte notamment
sur le remplacement des conduites

vétustes en PVC par de nouveau tubes
en PEHD (polyéthylène haute
densité). Des travaux similaires
touchant la cité El-Alaouia ont été
réceptionnés début de la saison d’été
2015, a rappelé M. Daïfi, ajoutant
que des projets de réhabilitation
d’autres conduites principales d’eau
potable et de mise à niveau de
réservoirs d’eau ont été lancés.

Tous ces projets permettront, à
terme, de porter la moyenne de la
dotation quotidienne à 140 litres par
habitant et d’améliorer les conditions
de vie de la population, notamment
des habitants des quartiers Djenane
Teffah, Sidi-Messaoud 2, Berral-Salah
et Ibn Rochd, alimentés actuellement
une fois tous les 4 jours, ajoutant que
11 stations de pompage, destinées
également à renforcer la distribution
de l’eau potable ont été acquises début
août dernier.

B. M.

Le ratio quotidien d’eau potable
par habitant a connu une hausse dans
la wilaya de Tlemcen, passant de 180
litres en 2009 à 310 en fin d’année
dernière, selon le directeur des
ressources en eau.

Abdelkader Meksi a rappelé dans
un rapport sur la situation et les
perspectives de l’hydraulique dans la
wilaya, présenté au conseil de
l’exécutif, que ce ratio était inférieur à
70 litres/jour en 1999.

Il a indiqué également qu’un taux
de 60% de la population de la wilaya
estimée actuellement à 1,1 million
d’habitants est alimenté
quotidiennement en eau potable, alors
que 10% tous les deux jours et 30%
dans les zones déshéritées, une fois

tous les trois jours.
En 2009, seulement 27% de la

population étaient alimentées en eau
quotidiennement, selon le même
responsable, qui a affirmé que ce bond
quantitatif en matière de distribution
de cette source vitale a été possible à
la faveur des programmes de
développement dotés de 92 milliards
DA.

Ces programmes ont permis la
réalisation de deux barrages nouveaux
dans la commune de Hammam
Boughrara d’une capacité de 177
millions de mètres cubes et de la
commune d’Ain Youcef (27 millions
m3), deux stations de dessalement de
l’eau de mer d’une capacité globale de
400.000 m3 d’eau/jour dans les

communes de Souk Tléta et Honaïne,
outre le pose de canalisations
d’adduction d’eau sur 200 kilomètres
et la concrétisation de plusieurs
réservoirs de 50.000 m3 et 33 stations
de pompage, a-t-il cité.

Le directeur de l’unité de Tlemcen
de l’Algérienne des eaux (ADE),
Houalef Bekkai a souligné, pour sa
part, un volume global d’eau
mobilisée par jour est estimé à
361.532 m3, dont 84% des stations de
dessalement de l’eau de mer.

Il a signalé que les services
techniques de son unité sont passés
d’une gestion de crise dans les années
dernières à une gestion de
l’abondance actuellement.

APS

ORAN
Plantation arboricole

dans le périmètre 
de M'léta

Un programme de plantation
arboricole de 800 hectares dont 380
ha en agrumes sera lancé
prochainement dans le périmètre de
M’léta (Tafraoui), selon les services
agricoles de la wilaya d’Oran.
Etalé dans le temps conformément à
un planning, ce programme prévoit
la plantation de 800 hectares dont
380 ha en agrumes au niveau d’une
ferme pilote équipée entièrement en
réseau d’irrigation, occupant 1.400
ha dans le périmètre de M’léta
(Tafraoui), a indiqué à l’APS un
responsable à la Direction des
services agricoles, Mohamed
Hammadi. Le reste du programme
de plantation sera constitué des
noyaux et autres variétés. Les
superficies restantes seront
réservées à la pomme de terre de
semences, les céréales ainsi 20 ha en
serres multi-chapelles, a-t-il ajouté,
soulignant que ce projet sera
desservi par 42 bornes d’irrigation
(une borne peut assurer jusqu’à 130
ha). Cet ambitieux programme
agricole prévoit la création de 200
emplois au profit de jeunes, a
souligné ce cadre de la DSA
évoquant la signature prochaine
d’une convention pour le
développement de nouvelles
techniques agricoles entre cet
investisseur, les services agricoles et
la Direction de la formation
professionnelle de la wilaya.

ANNABA
Rentrée de 

la formation
professionnelle

Huit mille nouveaux stagiaires, dont
la moitié est inscrite en
apprentissage, sont attendus dans les
établissements de formation
professionnelle, dans la wilaya
d’Annaba, au titre de la nouvelle
rentrée 2015-2016, apprend-on de la
direction du secteur.
Au total, ce sont 16.000 stagiaires
qui sont inscrits dans différentes
spécialités, y compris les nouvelles
liées à des activités industrielles et
technologiques (entretien des
ascenseurs et maintenance des
réseaux), à l’environnement et aux
énergies renouvelables ainsi qu’à
l’hôtellerie, a ajouté la même
source. L’offre de formation en
résidentiel a été renforcée dans les
filières de la programmation
informatique, de la comptabilité et
des nouvelles technologies de
l’information et de la
communication, est-il également
noté. Le réseau de formation de la
wilaya d’Annaba compte 15
établissements, dont deux instituts
nationaux spécialisés et plusieurs
annexes

APS

TLEMCEN, DIRECTION DES RESSOURCES EN EAU

Hausse du ratio d'eau potable



Les dirigeants français, russe,
allemand et ukrainien se sont
retrouvés vendredi à Paris
pour faire avancer la paix en
Ukraine, avec à la clé une
possible levée, dans les
prochains mois, des sanctions
qui étranglent la Russie.

A vant le début des discussions,
qui se tiennent dans l'ombre du
conflit syrien au cœur de

l'agenda diplomatique, le président
français François Hollande a accueilli,
tour à tour, ses homologues, avec une
poignée de main cordiale pour
Vladimir Poutine et des embrassades
ou accolades pour Angela Merkel et
Petro Porochenko.

"Je garantis que nous n’allons pas
y passer la nuit", a lancé M. Hollande
au dirigeant ukrainien au début d'un
entretien bilatéral, en référence au
précédent sommet quadripartite à
Minsk en février où les négociations
avaient duré 17 heures. Avant l'entame
des travaux formels, un café a réuni
sous le soleil les quatre responsables
avec leurs conseillers sur la terrase du
Palais de l'Elysée, selon l'entourage du
président français.

Depuis leur première rencontre le 6
juin 2014 en Normandie (France) pour
tenter de résoudre une crise qui a
déclenché les pires tensions entre la
Russie et les Occidentaux depuis la
Guerre froide, les quatre dirigeants
s'étaient déjà retrouvés dans ce format
à deux reprises.

Pour l'Ukraine, "le temps presse. Il
faut travailler au plus haut niveau,
créer un climat, “booster” l'ensemble
pour essayer de lever les obstacles" à
l'application concrète des accords de
Minsk 2 d'ici à la fin décembre, avait-
on expliqué avant la rencontre de
source diplomatique française. Ces
accords, conclus entre les mêmes pro-
tagonistes le 12 février dans la capi-
tale bélarusse, visent à mettre fin à un
conflit opposant les rebelles prorusses

à l'armée ukrainienne, qui a fait plus
de 8.000 morts dans l'est ukrainien
depuis avril 2014. Le conflit ukrainien
a conduit à l'isolement de la Russie,
accusée d'avoir envoyé soldats et
armes pour soutenir les rebelles du
Donbass et visée depuis par de lourdes
sanctions occidentales. "Beaucoup a
été fait depuis (Minsk). Le plus impor-
tant, le plus spectaculaire mais aussi
le plus fragile, c'est le cessez-le-feu",
souligne-t-on de source française.
"L'ultime point des accords de Minsk,
c'est la “normalisation” en Ukraine,
c'est-à-dire le retrait des forces sta-
tionnées dans ce pays et la sécurisa-
tion de la frontière russo-ukrai-
nienne", dont 400 kilomètres sont
aujourd'hui aux mains de séparatistes,
ajoute-t-on de même source.

Cette normalisation passe aussi par
des élections locales, qui permet-
traient de réintégrer le Donbass sépa-
ratiste dans l'ensemble ukrainien, et
par l'octroi d'une plus grande autono-
mie à cette région dans le respect de la
Constitution ukrainienne.

Vers un allègement 
des sanctions ? 

Ce processus politique, censé abou-
tir d'ici à la fin de l'année, avance très

difficilement, les séparatistes enten-
dant organiser les élections locales
selon leurs propres règles et le
Parlement restant divisé à Kiev sur le
vote des mesures d'autonomie. "Il va
falloir donner des arguments au prési-
dent (ukrainien) Petro Porochenko
pour convaincre son Parlement d'al-
ler de l'avant", souligne-t-on à Paris.

Les Ukrainiens réclament l'annula-
tion des élections programmées par
les séparatistes le 18 octobre à
Donetsk et le 1er novembre à
Lougansk ainsi que la libération de
tous les prisonniers, dont la pilote
militaire Nadia Savtchenko, au centre
d'un procès très controversé en
Russie.

Moscou pourrait, de son côté, espé-
rer un allègement des sanctions qui
pèsent lourdement sur son économie
si les accords de paix se concrétisent
d'ici la fin de l'année. Les Européens
doivent décider en décembre s'ils
poursuivent cette politique de sanc-
tions et selon quel format.

Ce sujet, qui inquiète au plus haut
point les Ukrainiens, a été abordé lors
d'un entretien téléphonique jeudi de
MM. Hollande, Porochenko et Mme
Merkel, a indiqué à l'AFP un respon-
sable ukrainien sous couvert d'anony-

mat. Kiev redoute que Moscou n'uti-
lise la crise syrienne pour détourner
l'attention de l'Ukraine et que les
Occidentaux ne baissent la garde sur
les sanctions s'ils coopèrent avec la
Russie sur d'autes dossiers.

"La position de la France c'est que
les sanctions doivent être levées si
(l'accord de) Minsk est mis en oeuvre.
C'est la même que celle de
l'Allemagne et de l'Union euro-
péenne", a assuré un diplomate fran-
çais. Le vice-chancelier allemand, le
social-démocrate Sigmar Gabriel, a
redit de son côté vendredi qu'il fallait
tendre la main aux Russes et lever
progressivement les sanctions,
l'Occident ayant besoin du Kremlin
dans d'autres crises.

"Bien sûr, les accords de Minsk doi-
vent être pleinement mis en œuvre,
mais étape par étape il faut aussi lever
les sanctions (...). Nous allons avoir
besoin de Moscou, pas uniquement en
Syrie, mais aussi pour résoudre de
nombreux autres conflits dans le
monde. Et la Russie a besoin de
nous", a-t-il dit, cité par le site internet
de l'hebdomadaire allemand Der
Spiegel.

R. I./Agence
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Sommet entre Hollande, Poutine,
Merkel et Porochenko pour la paix

François Hollande et Vladimir
Poutine ont tenté de rapprocher leurs
points de vue sur la transition politi-
que en Syrie lors de leur entretien de
vendredi à l'Elysée, a fait savoir la
présidence française, sans préciser
s'ils y étaient parvenus.

Les présidents français et russe se
sont parlé pendant plus d'une heure
avant un sommet quadripartite sur
l'Ukraine, dans un contexte marqué
par l'offensive militaire russe lancée
cette semaine en Syrie. L'Elysée rap-
porte que les deux hommes ont eu des
"échanges approfondis sur la base des

trois conditions" posées par la France
pour envisager une coopération
franco-russe sur le théâtre syrien :
frapper Daech et non d'autres objec-
tifs, assurer la sécurité des civils et
mettre en oeuvre une transition politi-
que claire qui suppose le départ du
président syrien Bachar al Assad, sou-
tenu par Moscou François Hollande et
Vladimir Poutine ont "essayé de rap-
procher les points de vue sur la tran-
sition politique", a-t-on ajouté de
même source. A la mi-journée, le pré-
sident français était allé accueillir son
homologue russe sur le perron de

l'Elysée. Les visages étaient plutôt fer-
més, dans un contexte d'inquiétude
occidentale liée aux frappes aériennes
russes de ces derniers jours en Syrie
dans des provinces considérées
comme vitales pour la survie du
régime de Bachar al Assad. Arrivée
peu après 13h00 (11h00 GMT) à
l'Elysée, la chancelière allemande
Angela Merkel devait avoir à son tour
un entretien en particulier avec le chef
du Kremlin François Hollande a de
son côté rencontré le président ukrai-
nien, Petro Porochenko. "Je garantis
que nous n'allons pas y passer la

nuit", a dit le président français à son
invité en référence au précédent som-
met à quatre à Minsk de février où les
négociations avaient duré 17 heures.
Le chef de l'Etat français a souligné
que le sommet de Paris se déroulait
dans un "contexte déjà différent" de
celui de Minsk, allusion au cessez-le-
feu presque totalement respecté
depuis le 1er septembre. En février
dernier, les combats entre les rebelles
et l’armée ukrainienne faisaient rage
pendant les négociations et ne sont
apaisés que plusieurs jours plus tard.

R.N

TRANSITION POLITIQUE EN SYRIE

Paris et Moscou tentent de rapprocher leurs vues 
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Mobilis, les 1ers laureats de 
la super tombola “Huawei Y 221”

recoivent leurs lots
La super tombola spéciale
pack mobile Huawei Y 221
tire à sa fin. Mobilis et son
partenaire Huawei ont, en
effet, annoncé la remise
des cadeaux aux heureux
gagnants du premier tirage
au sort de cette super
tombola. 

O rganisée à l’agence Mobilis
de Didouche-Mourad
d’Alger, ont assisté à cette

cérémonie des responsables de
l’organisateur Huawei ainsi que
Mobilis, révélant les trois heureux
gagnants du premier tirage au sort
identifiés le jeudi 10 septembre en
présence de maître Bousmaha,
huissier de justice. Le premier gag-

nant, Smati Abedenour, originaire
d’Alger, est reparti avec une Audi
A1, suivi de Mahdjoub Nacer de
Sidi Bel-Abbès qui lui a remporté
un voyage pour la Turquie, alors
que Zelal Mohamed de Tizi-Ouzou

a remporté un Smartphone Huawei
SP Mate 7. 
Pour rappel, le pack mobile
“Huawei Y 221” est commercialisé
depuis le mois de juin pour seule-
ment 8.200 DA, à travers les 170

agences commerciales de Mobilis
réparties sur tout le territoire
national, le pack se compose d’un
Smartphone 3G Huawei Y 221 +
une Sim Mobtasim 2G/3G et 3
mois d’Internet, d’appels et de
SMS gratuits. Les clients ayant
acquis le pack mobile Huawei
auront, eux aussi, la chance d’être
parmi les heureux gagnants tirés au
sort et identifiés lors du prochain
tirage au sort programmé, le 15
octobre 2015, pour remporter l’un
des magnifiques cadeaux mis en
jeux :  1 Audi A1, 1 voyage en
Turquie et 1 Smartphone. 
Pour l’occasion, Mobilis félicite
les heureux gagnants et souhaite
bonne chance à tous ses clients lors
du prochain tirage au sort.

La 4G Mobile n’est pas
encore lancée, et pourtant
les opérateurs de la
téléphonie mobile font leur
pré-compagne. Dans ce
cadre, Djezzy aurait lancé le
pack Smart Line Lenovo, une
combinaison alliant un
Smartphone Androïd de type
Lenovo A6000 4G et un
abonnement Djezzy Line. 

A travers cette nouvelle promo-
tion, Djezzy affiche d’ores et
déjà sa ferme volonté d’être

prête pour le lancement de la technolo-
gie de 4e génération mobile. C’est
ainsi, que ce pack est mis sur le
marché au prix imbattable de 10.990
DZD, avec payement d’une caution de
2.000 DZD pour les forfaits Line, lit-
on dans un communiqué de l’opéra-
teur. Il faut ajouter à cela que le

Smartphone Lenovo A6000, proposé
avec le pack, est compatible avec la
4G, 3G et 2G mobile dès lors qu’ il est
doté d’un système d’exploitation
Androïd 4.4 KitKat, un écran HD 5
pouces, un processeur Quad-Core 1.2
GHz, Dual Sim, une caméra arrière de
8MP avec Led flash, une caméra
frontale de 2MP et une mémoire
interne de 8GO. Ce Smartphone peut
également être acquis au prix de
16.900 DZD sans que le client ne soit
obligé de souscrire à un abonnement.
L’offre est disponible dans tous les
centres de services Djezzy des wilayas
couvertes par le réseau 3G. Djezzy
précise, par ailleurs, que cette promo-
tion est valable dans les limites du
stock prévu pour cette promotion. 
Concernant le forfait Line, il vous per-
met de profiter de plusieurs avantages
comme des appels illimités vers
Djezzy 24h/24, des SMS gratuits et
illimités vers Djezzy 24h/24 et des
appels vers les autres réseaux
nationaux à des prix exceptionnels. Il

vous permet également un accès illim-
ité aux réseaux sociaux et des forfaits
internet. Pour choisir un des forfaits

Line et bénéficier de ses avantages, il
vous suffit seulement de composer
*735#.

Djezzy, un pack Smart Line Lenovo
A6000 dans l’ère de la 4G

Organisé chaque année au mois de septembre,
la tenue du salon Med-IT El Djazaïr a été
reportée aux 26, 27, 28 et 29 octobre au Palais
de la culture Moufdi-Zakaria. 
Cette 12e édition se tiendra sous le patronage
du ministère de la Poste et des Technologies
de l’Information et de la Communication, du
ministère de la Culture, en collaboration avec
l’AASSI (Association algérienne de la sécurité
des systèmes d’information) et l’ANPT
(Agence nationale de promotion et de
développement des parcs technologiques).
Cette année, le thème de l'innovation IT sera à
l'honneur avec l'organisation du Med-IT Cup
2015 qui portera sur le “Développement d’une
application sécurité réseau”. Ce concours sera
un véritable accélérateur pour susciter de nou-
velles vocations, découvrir et valoriser de
jeunes talents. Med-IT est une vitrine des tech-
nologies innovantes à disposition des entre-

prises et des professionnels du secteur. Les
décideurs des entreprises publiques et privées
y viennent régulièrement pour s’informer sur
les grandes tendances du marché et découvrir
de nouveaux matériels et solutions IT. Med-IT
El Djazaïr permet aussi de nouer des partenar-
iats entre entreprises du secteur IT. Au-delà
des outils et des solutions présentés, Med-IT
El Djazaïr s'affirme aussi comme une plate-
forme de réflexion sur l'actualité et l'évolution
des TIC. Plus de 60 conférences et ateliers
sont organisés pendant le salon suscitant un vif
intérêt du public. 
Organisé depuis 2004, le salon Med-IT est le
salon professionnel de référence du secteur
des Technologies de l'Information en Algérie.
L'événement, qui se tient dans l'un des plus
beaux sites d'Alger, accueille chaque année
plus de 6.000 visiteurs professionnels et 150
exposants dont les principaux acteurs algériens

du secteur des Technologies de l'information
ainsi que 30% d'entreprises étrangères.

Le label Iris, qui s’est lancée, il y a peu, dans l’in-
dustrialisation de la téléphonie mobile, lance pour
cette rentrée sociale un nouveau téléphone entrée
de gamme, le i240, un combiné double Sim com-
mercialisé au prix de 3.100 DA. 
Loin des Smartphones et des appareils aux fonc-
tionnalités multiples, IRIS a pensé, cette fois-ci, à
tous ses clients en lançant un nouveau modèle, le
i240. Il s’agit d’un téléphone mobile
"Essentiellement utile" facile à utiliser qui convient
à toutes les bourses et les âges avec une très large
variété de couleur. Donc, pas une grande surprise
côté fonctionnalités, notant tout de même la

présence d’une radio FM, d’une lampe de torche,
Bluetooth et d’une carte mémoire qui peut support-
er jusqu’à 16Go. 
Le i240 est un téléphone double Sim, doté d’un
écran couleur de 2.4’’ et d’un APN de 0.3
Mégapixels. Comme tous les téléphones clas-
siques, son point fort est l’autonomie, qui est de
plus de 13 heures en communication et 456 heures
en veille. 
Il est utile de signaler que le modèle IRIS i240
offre une garantie de 12 mois, disponible dans
l'ensemble des points de ventes Iris au tarif de
3.100 DA.

Salon Med-IT, la sécurisation des réseaux débattue
lors de cette 12e édition

La chute du prix du pétrole n’est pas resté
sans conséquences. Le secteur des télécommu-
nications n’a pas été épargné. En effet, l’a-
vant- projet de loi de finances 2016 prévoit
d’augmenter le taux de la TVA (Taxe de la
valeur ajoutée) pour la téléphonie de troisième
génération 3G. Concrètement, la TVA des
opérations d’accès à Internet via les télé-
phones mobiles, c’est-à-dire la 3G, sera
relevée au taux normal de 17% au lieu du taux
actuel réduit de 7%. Néanmoins, l’accès à
Internet obtenu grâce à un fournisseur d’accès
à Internet (FAI) au moyen de la téléphonie
fixe continuera de bénéficier d’une taxe sur la

valeur ajoutée à un taux réduit. Les opérateurs
de la téléphonie mobile devront aussi faire
face à une autre impôt. Ladite loi prévoit de
doubler la taxe sur le chiffre d’affaires des
opérateurs de téléphonie mobile, passant ainsi
de 1% à 2 %.  Les opérateurs de téléphonie
mobile installés en Algérie ne sont pas les
seuls à payer l’impact de la crise actuelle
puisque les importateurs de matériels informa-
tiques sont également ciblés par une nouvelle
taxe. L’avant-projet de loi de finances 2016
prévoit ainsi d’instituer un droit de douane de
30% sur les importations d’ordinateur com-
plet, PC portable complet, serveur tour et rack.

Iris, le i240 pour s'attaquer au marché de l’entrée de gamme

Alcatel One Touch n’est pas en reste des autres con-
structeurs à l’IFA 2015. le constructeur asiatique a
dévoilé, lui aussi quatre nouveaux Smartphones. 
Il s’agit de l’Alcatel One Touch Go Play, Idol 3C,
PIXI First et Pop Up & Pop Star. Les deux premiers
modèles à savoir Alcatel One Touch Go Play et Idol
3C seront étanches, résistants à la poussière et aux
chocs. Le Go Play sera un Smartphone 4G, avec
écran de 5 pouces HD IPS, deux appareils photos (8
+ 5 mégapixels), qui sera disponible en novembre
en 8 coloris : noir, rouge, orange, bleu, rose fuchsia,
vert foncé, vert pale ou turquoise. 

Concernant les Smartphones 4G Alcatel One Touch
Pop UP et Pop Star seront eux aussi 4G, avec écrans
de 5 pouces HD, dotés de 2 Go de Ram et 16 Go de
stockage. Ils seront également équipés de deux cap-
teurs photo 13 Mp au dos et 5Mp de façade. Pour
l’ultra-entrée de gamme, le Pixi First sera un
Smartphone 3G+ qui sera vendu en plusieurs coloris
: 4 finitions métalliques Soft Slate, Metal Silver,
Metal Gold et Rose Gold, avec seulement 512 Mo
de mémoire et 4 Go de stockage, un écran 4 pouces
et de 2 APN de 5/ 2 Mpx...

ARPT, elle donne son
accord de principe

pour l’accélération du
déploiement de la 3G   

L'Autorité de régulation de la Poste
et des Télécommunications (ARPT)
a donné son accord de principe pour
l'accélération du déploiement de la
téléphonie mobile de troisième
génération (3G) en Algérie. C’est du
moins ce qu’a déclaré hier à Alger la
ministre de la Poste et des TIC,
Iman Houda Feraoun. 
Le déploiement de ce service devra
se faire dans les prochaines
semaines à travers les 48 wilayas du
pays. Cette déclaration intervient
quelque temps après la demande
formulée par le ministère des PTIC
à l'ARPT pour examiner l'éventual-
ité d'une accélération du rythme de
déploiement de la 3G en Algérie. Il
faut savoir qu'une grande partie de
ce déploiement a déjà été réalisée.
Pour rappel, le cahier des charges
exige des trois opérateurs de la télé-
phonie mobile Mobilis, Ooredoo et
Djezzy de couvrir la totalité du ter-
ritoire national dans un délai de 7
ans à partir de l'attribution définitive
des licences 3G en décembre 2013.

Algérie Télécom,
sponsor officiel 
de la 4e édition

d’Algeria 2.0

Algérie Télécom annonce son
sponsoring de la 4e édition de la

grand-messe des TIC - Algeria 2.0
- qui s’est tenue du 15 au 19 sep-
tembre au niveau du Cyberparc de

Sidi-Abdellah à Alger.
L’inauguration a eu lieu en

présence du Président-directeur
général d’Algérie Télécom,

Azouaou Mehmel, a-t-on appris
auprès d’Algérie Télécom. Cet

événement est considéré comme le
carrefour international des profes-
sionnels des TIC et du WEB 2.0. Il
s’inscrit dans la stratégie e-Algérie
dont l’objectif majeur est d’assurer
une mutation de la société vers un

avenir numérique. 
Conscient des potentialités que
recèle le continent africain en

matière de TIC, Algeria 2.0 a été
dédié, cette année, à l’Afrique.

Tout au long de l’événement, un
panel d’experts nationaux et inter-

nationaux ont animé des con-
férences sur différentes théma-
tiques. De même que l’on a vu
l’organisation de plusieurs con-
cours au menu de cette édition.
Algeria 2.0 est également une

opportunité pour mettre en relation
les professionnels africains des

TIC et du Web avec des opérateurs
économiques afin de favoriser la
concrétisation de projets dans le

domaine.

Alcatel One Touch, une présence remarquée à l’IFA de Berlin

OPÉRATEURS DE LA TÉLÉPHONIE MOBILE

De nouvelles taxes imposées dès janvier 2016

Parmi toutes les fonctions espérées par les utilisa-
teurs de Facebook, le bouton “je n’aime pas”, en
opposition à celui “j’aime”, est probablement celle
qui revient le plus souvent. Si l’intégration d’une
telle fonctionnalité n’a jusqu’à maintenant jamais
semblé possible, pour des raisons aussi diverses
que variées (les contenus publicitaires, les risques
d’acharnement sur certaines personnes, etc.), il
semblerait que la firme ait changé son fusil d’é-

paule. À l’occasion d’une série de questions-
réponses publiques, ce n’est rien de moins que
Mark Zuckerberg, patron de Facebook, qui s’est
exprimé sur la question : “Les gens demandent un
bouton “je n’aime pas” depuis des années… et
aujourd’hui est un peu spécial, puisqu’aujourd’hui
est le jour où je peux enfin dire que nous travaillons
dessus et que nous sommes sur le point de livrer
une version de test”. 

Pour l’instant, les détails concernant cette nouvelle
fonctionnalité ne sont pas plus nombreux, si ce
n’est que son utilisation devrait surtout être
réservée à l’expression d’une empathie, par exem-
ple pour les statuts exprimant un moment difficile.
“Nous ne voulons pas que Facebook se transforme
en forum où les uns votent pour ou contre les pub-
lications des autres”. En d’autres termes, pas de
place pour le dénigrement sur le réseau social. 

Facebook, la touche “je n’aime pas” pour bientôt !



La nouvelle cible des hackers,
les toilettes !

L’éditeur de solu-
tions de sécurité

Trustwave
SpiderLabs a

détecté une faille
dans un modèle de
“sanitaire connec-
té”, censé être con-
trôlé par un smart-
phone Android. La
domotique appliquée aux toilettes ne semble pas encore au point,
et les hackers pourraient jouer plus d’un tour aux usagers.  Selon
son fabricant Lixil, le siège de toilettes intelligentes Satis offre

non seulement une considérable économie d'eau, mais aussi une
longue liste de fonctionnalités relaxantes.   L'invention s’est rapi-
dement imposée dans les hôtels et restaurants de luxe japonais. Le
siège de sanitaires Satis est si perfectionné qu'il est associé à une
application Android. Cette dernière permet de lever la lunette à
distance, activer le bidet, tirer la chasse ou jouer des playlists de
musique. Le code Pin donnant accès à ces fonctionnalités est par
défaut le 0000, ce qui signifie que ces toilettes high-tech peuvent
être commandées par tous les téléphones Android. Une personne
mal intentionnée peut donc s'amuser à déclencher la chasse en

continu, ce qui aurait pour effet d'augmenter la consommation en
eau du propriétaire. 
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Une appli pour se baigner 
sans crainte des... méduses

En été, les méduses sont de plus en plus présentes sur nos plages. Pour lutter contre ce prob-
lème, la société Acri, en partenariat avec le Cnes, a développé une application mobile permet-
tant de signaler leur présence. La société Acri a donc développé un site Web et une application

mobile permettant de signaler la présence des méduses sur les bords de mer. L’utilisation de
satellites et l’étude des courants combinées aux signalements permet efficacement de déter-

miner si la baignade est possible dans un secteur ou s’il faut se contenter de rester sur le sable.  

Une prothèse capable de faire
ressentir le “touché”

L’actualité compte de plus en plus d’anecdotes sur des prothèses qui
semblent tout droit sorties du futur, mais qui sont une réalité pour
certaines personnes handicapées. Bien plus complexe que la main
imprimée en 3D pour les enfants qui fait le tour des journaux ces
dernières semaines, le cas de cette main rendant la sensation du
touché à un jeune homme de 28 ans atteint de paralysie laisse rêveur
quant à l’avenir.  Mise au point par le laboratoire de physique
appliquée de l’université John Hopkins de Baltimore aux États-
Unis, cette prothèse fonctionne de concert avec des électrodes

placées directement dans le cerveau. Certaines sont placées sur le cortex moteur, la partie du cerveau qui contrôle les gestes, tan-
dis que d’autres sont installées sur le cortex sensoriel, là où les sens sont interprétés. Le touché est donc concerné. Du côté de la
main, des capteurs sont en mesure de détecter la pression appliquée sur les doigts et génèrent alors un signal électrique qui
remonte jusqu’au cerveau, qui l’interprète correctement. Le cerveau du patient est désormais capable de reconnaitre quel doigt
de sa main est touché, même lorsque plusieurs d’entre eux sont touchés en même temps.  Cette technologie très avancée et pour
la première fois expérimentée par une personne, pourrait donc s’appliquer à d’autres parties du corps.

Super Mario Bros, il a fêté
ses 30 ans le 13 septembre

C’est dimanche dernier que
Mario, le plombier le
plus célèbre du
monde, a fêté ses
30 ans sur nos
écrans. Apparue
pour la pre-
mière fois le 13
septembre 1985
dans Super
Mario Bros sur
Famicom (au
Japon) et plus
tard sur NES (en
Occident), la mas-
cotte de Nintendo a tra-
versé les âges pour devenir
un des personnages les plus
célèbres de notre époque. 
30 ans déjà que le plombier italien s’anime sur les consoles et
les écrans du monde entier, et son papa Shigeru Miyamoto en
est très fier. La licence est en effet juteuse pour Nintendo, qui
compte plus de 310 millions de jeux vendus pour la seule série
Super Mario, ainsi que de nombreux produits dérivés et autres
projets parallèles dans lesquels apparaissent les personnages de
son univers. Mario et son frère Luigi ont même connu les hon-
neurs d’une série TV et d’un long métrage dans les années 90.

Apple Pencil, 
le stylet qui 
se recharge 

en 15 secondes
Pleinement chargé, l'Apple

Pencil, le stylet de l'iPad Pro,
pourra être utilisé 12 heures

durant, explique Apple. S'il est
vide, une charge de 15 secondes
suffirait à lui redonner 30 min-
utes d'autonomie, ajoute le con-

structeur de Cupertino. 
Coup de théâtre lors de la con-
férence de rentrée d'Apple, un

stylet sera vendu en option pour
l'iPad Pro. Steve Jobs doit se

retourner dans sa tombe, lui qui
disait en 2007 "qui veut un stylet

? vous devez le prendre, le
ranger puis le perdre... Beurk !"

Bien entendu, il faut remettre
ces propos dans leur contexte.

En 2007, Apple présentait
l'iPhone et voulait promouvoir

son interface tactile multipoints,
à l'opposée des terminaux de

l'époque, comme le Sony
Ericsson P1 ou le Nokia 6708,

basés sur l'utilisation d'un stylet.
En 2015, l'iPad Pro propose une

diagonale de 13 pouces, la
même que celle d'un Ultrabook.
Une grande ardoise qui pourrait

justifier l'intérêt d'un stylet.

Nike, des baskets... 
autolaçantes pour bientôt !

En tout début d'an-
née, Nike annonçait
la prochaine mise
sur le marché de ses
baskets auto-
laçantes, un concept
issu tout droit du
deuxième volet de
la saga Retour vers
le futur. Le fabri-
cant avait alors
déclaré qu'elles
seraient commer-
cialisées d'ici à la fin de l'année 2015. Et depuis, Nike n'a
plud communiqué sur ces chaussures qui se lacent toutes
seules. Une nouvelle photo diffusée sur Twitter pourrait
cependant correspondre au modèle en question. Les chaus-
sures sortiront-elles à temps pour coïncider avec le jour où
le Doc et Marty échouent dans le futur ?
C'est le 21 octobre 2015 que les deux héros de la saga

Retour vers le futur sont censés débouler. Si Nike souhaite
célébrer cette date comme il se doit, il lui faudra donc com-
mercialiser ses baskets Powerlace le jour en question.  
La photo en question ne dispose d'aucun commentaire, à
l'exception de celui-ci : October 21, 2015. Ce qui ne laisse
aucune place au doute. Dans un peu plus d'un mois, nous
devrions donc tous pouvoir porter des baskets qui se lacent
toutes seules. Bonne nouvelle, non ?
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SUITE A LA PARTICIPATION DE LYES SALEM AU FESTIVAL D’ASHDOD ET DE MERZAK ALOUACHE À HAÏFA 

De nouvelles dispositions dans 
les prochains contrats de financement

des films coproduits par l'Algérie
Le réalisateur algérien Merzak
Alouache présente son film
‘Mme Courage’ au Festival du
Film de Haïfa en Israël qui se
clôture demain 5 Octobre.  

L a participation de Alouache vient
après la polémique suscitée, il y a
quelques mois, par le réalisateur

algérien Lyès Salem qui a présenté
son film El-Wahrani au Festival
méditerranéen d’Ashdod en Israël.  Si
le réalisateur d'El Wahrani a été
sévèrement critiqué en Algérie, celle
du réalisateur Alouache a suscité une
colère au département de Mihoubi.
Pour ce, le ministère de la Culture
prévoit d'introduire de nouvelles dis-
positions dans les prochains contrats
de financement des films coproduits
par l'Algérie lui conférant un "droit de
regard" sur leur participation à des
festivals internationaux, a indiqué, le
ministre de la Culture. Azzedine
Mihoubi, qui s'exprimait en marge de
l'ouverture de l'année universitaire des
établissements sous tutelle du min-
istère de la Culture, réagissait aux

polémiques suscitées par la sélection
de films algériens à des festivals en
Israël. Selon M. Mihoubi, son
département pourrait aller jusqu'à
"interdire" aux films financés —"à
quelque hauteur que ce soit" par
l'Algérie- de participer à certains festi-
vals.   Le film "Madame Courage" de
Merzak Allouache qui participe
actuellement au Festival international
du film de Haïfa (en Palestine
occupée) a suscité une nouvelle
polémique, quelques mois après que
"L'Oranais" de Lyès Salem, sélection-
né dans un autre festival israélien, ait
soulevé une vague de protestation
avant que son auteur ne le retire de la
programmation du festival. M.
Mihoubi a, par ailleurs, rappelé que
son ministère "n'exerce aucun pouvoir
de tutelle" sur le film de M.
Allouache, affirmant que "Madame
Courage" a bénéficié d'un finance-
ment "à hauteur de 20 millions de
dinars dont 8 déjà versés", comme
première tranche de la contribution du
ministère de la Culture.  Jugeant cette
participation financière "limitée", le
ministre a indiqué que "la respons-

abilité liée à ce film relève de son seul
producteur", Baya Films. Dans des
propos rapportés mercredi par le quo-
tidien arabophone El Khabar, Merzak
Allouache a déclaré n'avoir "pas
encore reçu" le montant prévu par
l'accord avec le ministère, une sub-
vention qui, a-t-il dit, "ne permet pas
de considérer le ministère de la
Culture comme co-producteur" de son
dernier film. "La sélection d’un film à
un festival, fut-il israélien, n’engage
ni l’Etat algérien qui n’est pas co-pro-

ducteur du film ni ses aides qui ne
sont pas conditionnées par des
critères de diffusion internationale",
écrit, par ailleurs, Merzak Allouache
dans une lettre ouverte publiée jeudi et
dont l'APS a reçu une copie. Dans sa
lettre, le cinéaste algérien affirme
"assumer" la présence de son film au
festival israélien "tout en acceptant
les opinions contraires" dès lors,
écrit-il, qu'elles s'expriment "sereine-
ment".

ARCHÉOLOGIE

L’Egypte espère "la découverte du siècle"
L'Egypte s'attend à faire bientôt "la
découverte du XXIe siècle" dans le
tombeau du pharaon Toutankhamon
en espérant y découvrir une chambre
secrète où reposerait la momie de la
légendaire reine Néfertiti, d'une autre
épouse d'Akhenaton ou de sa fille.
"Le tombeau de Toutankhamon au siè-
cle dernier fut la plus grande décou-
verte culturelle en Egypte dans l'his-
toire de l'Humanité. Si l'on y trouve
aujourd'hui autre chose, ce sera la
plus importante découverte du XXIe
siècle", s'est enthousiasmé jeudi le

ministre égyptien des Antiquités
Mamdouh al-Damati, lors d'une con-
férence de presse au Caire.
Accompagné de l'égyptologue britan-
nique Nicholas Reeves, venu au Caire
défendre son audacieuse hypothèse
sur la tombe cachée de Néfertiti, M.
Damati penche plutôt pour la décou-
verte de la momie de Kiya, une épouse
secondaire du pharaon Akhenaton, ou
celle de sa fille, Mérytaton. Les deux
hommes s'accordent, néanmoins, sur
un point : dans un mois espèrent-ils,
des radars sophistiqués vont sans

doute révéler l'existence d'une autre
chambre funéraire, au cœur du
tombeau de Toutankhamon, dont la
mise au jour le 4 novembre 1922 avait
été la "découverte du XXe siècle". Ce
jour-là, dans la Vallée des Rois près de
Louxor, l'archéologue britannique
Howard Carter avait trouvé la tombe
de ce jeune pharaon, fils d'Akhenaton.
Méconnu car n'ayant régné que neuf
ans, il allait devenir le plus célèbre
pharaon d'Egypte antique.
Contrairement aux tombeaux d'autres
pharaons qui ont tous été pillés au fil

des millénaires, son mausolée recelait
plus de 5.000 objets intacts, vieux de
3.300 ans, dont bon nombre en or
massif: le plus fabuleux trésor jamais
découvert en Egypte. A ce jour, les
égyptologues n'ont jamais retrouvé la
momie de Néfertiti, reine à la beauté
légendaire qui exerça un rôle politique
et religieux fondamental au XIVe siè-
cle avant Jésus-Christ, au côté de son
époux Akhenaton, qui convertit tem-
porairement l'Egypte antique au
monothéisme en imposant le culte
exclusif du Dieu du soleil, Aton.

ARTS PLASTIQUES

La collection personnelle du peintre chinois Zao Wou-Ki
donnée à un musée de l'Indre

La veuve du peintre chinois Zao Wou-Ki,
Françoise Marquet-Zao, a fait don des œuvres d'art
collectionnées par son mari, décédé en avril 2013,
au musée de l'Hospice Saint-Roch à Issoudun
(Indre), a-t-on appris dans un communiqué de la
ville jeudi. "Il s'agit de la donation de la totalité de
la collection de l'artiste (hormis les objets chinois)
soit 90 œuvres exceptionnelles rassemblant pein-
tures, œuvres sur papier, sculptures de 58 artistes
du XXe siècle", de 1920 à 2013, indique la ville.
Parmi les artistes prestigieux collectionnés par le
peintre chinois, dont les œuvres s'arrachent aux

enchères entre 1 à 1,5 million de dollars, figurent
Paul Klee, Antonin Artaud ou encore Alberto
Giacometti. Se trouvent aussi dans cette collection
Jean Dubuffet, Hans Hartung, dix œuvres d'Henri
Michaux, une encre sur papier de Pablo Picasso...
Le montant de la collection n'a pas été estimé. "En
2008, le musée de l’Hospice Saint-Roch avait
organisé une exposition d’œuvres sur papier
“L’encre, l’eau, l’air, la couleur. Encres de Chine
et aquarelles 1954-2007” qui présentait pour la
première fois un des projets réalisés par Zao Wou-
Ki pour l’opéra de Pékin de Paul Andreu", indique

la ville. Selon Issoudun, ce serait pour remercier la
ville de cette exposition que Françoise Marquet-
Zao a souhaité faire cette donation qui "marque
également ainsi son attachement à la région du
Berry dont sa famille est originaire". "Cette dona-
tion exceptionnelle sera exposée au musée de
l'Hospice Saint-Roch sous le titre « L'homme des
deux rives », du 11 juin au 30 décembre 2016", est-
il précisé. Une signature officielle de l'acte de
donation est prévue vendredi à la mairie
d'Issoudun. En mai 2015, la succession du peintre
chinois a été définitivement réglée.
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REPUBLIQUE ALGERIENNE DEMOCRATIQUE ET POPULAIRE
MINISTERE DE L’AGRICULTURE 
ET DU DEVELOPPEMENT RURAL

DIRECTION DES SERVICES AGRICOLES 
DE LA WILAYA D’ILLIZI

NIF 411014000033092

AVIS D’ATTRIBUTION PROVISOIRE
(Rectification)

En application des articles 49 et 125 du décret présidentiel n°236/10 du 07/10/2010
modifié et complété portant réglementation des marchés publics, il est porté à la
connaissance de l’ensemble des soumissionnaires ayant participé à la l’avis d’appel
d’offre national N°04/2015 du 18/04/2015 concernant le projet suivant :

PROJET : Réalisation de 2880 ml de forages à travers la wilaya
Lot 01 Réalisation de 1080 ml au Périmètre Tehintiberg, commune Illizi.

La commission d’évaluation et de jugement des offres attribuée le lot N°01 du projet
provisoirement à l’entreprise selon les critères d’évaluation des offres prévus aux
cahiers des charges.

Observation
Celui qui conteste ce choix peut introduire un recours dans les dix (10) jours à comp-
ter de la première parution du présent avis dans les quotidiens nationaux et ou le
BOMOP auprès du C.M.P.W ILLIZI.

Les soumissionnaires intéressés de connaître les résultats détaillés de l’évaluation de
leurs offres technique et financière sont invités de se rapprocher de la Direction des
services agricoles de la wilaya d’Illizi au plus tard trois (03) jours à compter du pre-
mier jour de publication du présent avis
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Lot Entreprise
Note tech-

nique
Montant TTC

(DA)
Délai
mois

01

Entreprise de travaux 
d’hydraulique 

et d’aménagement ETRHAM
Boudjellal Kamel

80 149.498.604,00 24



MIDI LIBRE

N° 2601 | Dimanche 4 octobre 2015 17SPORTS
LIGUE 1 MOBILIS (7e J) MCA-DRBT AUJOURD’HUI À 19H

Jamais deux sans trois 
pour le Doyen

 JM MILITAIRE 2015

L’Algérie étrille 
les USA

Deuxième sortie et deuxième succès
pour la sélection nationale militaire de
football. Les Algériens ont largement
dominé leurs homologues américains

en s’imposant ce vendredi, sur le score
de 5 buts à 0, à l’occasion de la 2e

journée (groupe A) des 6es Jeux mon-
diaux militaires du Conseil internatio-
nal du sport militaire (CISM), qui se

déroule en Corée du Sud. Les cinq réa-
lisations de la partie ont été scorées par
Yaya, Belhadi, Hamzaoui et Maâmar

Youcef, par deux fois. C’est la seconde
victoire des protégés de Mahdaoui

dans ce tournoi après avoir dominé le
Qatar, mercredi dernier, sur le score de
2 buts à 1. Médaillé d’or de la précé-
dente édition, l’Algérie affrontera la

France ce mardi (3h00 du matin heure
algérienne) avant de croiser le fer avec

la Corée du Sud lors de la dernière
journée de la phase de poule.

7E JOURNÉE

L’USMM Hajout
domine l’ASO Chlef

(2-0)
La formation l'USMM Hajout s’est
imposée ce vendredi face à l’ASO

Chlef, 2 buts à 0, en ouverture de la 7e
journée du championnat national de

Ligue 2 Mobilis. Après deux défaites
de suite, les Hadjouti ont retrouvé la
joie de la victoire face à une équipe

chélifienne 3e au classement général.
Le premier but de la partie est l’œuvre
de Soukal à la 33e minute, sur penalty,
alors que Benhamouda, renté en cours
de jeu, a corsé l’adition en toute fin de

rencontre (88’). Suite à ce résultat,
l’USMMH respire et remonte provisoi-
rement à la 10e position (8 pts), alors

que son adversaire du jour reste
momentanément troisième (11 pts) en

attendant le déroulement des autres
matchs.

HANDBALL,
DIVISION EXCELLENCE

Le CR Bordj Bou-
Arréridj solide 

leader
Le CR Bordj Bou-Arréridj a réussi ce
vendredi à conserver sa première place
au classement général à l’issue de la 3e
journée du championnat national divi-
sion "Excellence" de handball. Opposé

à la JSE Skikda, le CABBA s’est
imposé à domicile, sur le score de 27 à
24,  alors que dans les autres rencon-
tres il n’y a pas eu de surprises. Pour

son premier véritable test de la saison,
le CR Bordj Bou Arreridj a montré de
très belles dispositions. Mené au score
à la mi-temps (14-12) par le champion
d’Algérie en titre, le CABBA a su faire

preuve de sang froid et de réalisme
pour redresser la situation et plier le

match à son avantage 27 à 24.
Concernant les autres confrontations,
la logique a été respectée et aucunes

des équipes visiteuses n’a pu surpren-
dre son hôte.

Le vieux club algérois, le MC Alger en
l’occurrence, aura l’avantage de recevoir le
nouveau promu, le DRB Tadjenanet, pour
signer une troisième victoire de suite.

PAR MOURAD SALHI 

L e Mouloudia d'Alger, dont la situation s'améliore ces
derniers temps, recevra le DRB Tadjenanet au stade
Omar-Hamadi de Bologhine avec la ferme intention

de maintenir sa lancée. Les Algérois sous la houlette de
l’entraîneur portugais Artur Jorge ne jurent que par une
troisième victoire. Les coéquipiers de Fawzi Chaouchi, qui
restent sur deux victoires face à l’USM Harrach (1-0),
ASMO (2-0), auront une belle opportunité pour signer une
nouvelle victoire. Le premier responsable à la barre techni-
que des Vert et Rouge, Artur Jorge, encense ses poulains
tout en les exhortant à redoubler d’efforts. « Vous êtes à
féliciter pour votre victoire face à l’USM Harrach. On ne
doit pas s’enflammer. Le chemin est encore long et il faut
qu’on reste concentrés sur notre travail. On a un match
important qui nous attend face à Tadjenanet. Vous avez les
qualités pour gagner encore des matchs. Vos supporters
rêvent d’une saison exceptionnelle », s’est-il adressé aux
joueurs. Le premier responsable à la barre technique du
Mouloudia d’Alger confirme que son équipe mise sur une
belle performance même à Bologhine. « Quel que soit le
stade qui abritera cette rencontre, notre objectif reste les
trois points de la victoire. On jouera devant nos suppor-
ters, donc on n’a pas le droit à l’erreur », a indiqué le tech-
nicien portugais. Toutefois, en face, le DRB Tadjenanet a
démontré, depuis le début de la saison, de belles choses. Ce
nouveau promu semble bien réussir son apprentissage
parmi l’élite. L’entraîneur Liamine Bougherara, qui fait un
excellent travail avec cette équipe de Tadjenanet, veut sur-
prendre le Doyen sur ses bases. « Notre présence dans la
capitale n’à rien à voir avec le tourisme. Notre seul objec-
tif reste de revenir au bercail avec une belle performance.

Je suis convaincu que notre mission est loin d’être facile,
mais on fera tout notre possible pour réaliser un bon
exploit.  Les joueurs sont conscients de ce qui les attend
sur la pelouse de Bologhine », a indiqué, de son côté, l’en-
traîneur du DRB Tadjenanet Liamine Bougherara. Une
chose est sûre, le rendez-vous de la capitale s’annonce, a
priori, à l’avantage des Algérois qui seront soutenus par
leur grand public. Mais une certaine méfiance doit être de
mise du côté des Algérois. Le DRB Tadjenanet ne compte
pas se présenter à Soustara avec la fleur au fusil, mais il
fera de son mieux pour créer des difficultés à son vis-à-vis.
Côté effectif, le Doyen se passera des services de l’interna-
tional éthiopien Salaheddine qui souffre de douleurs au
niveau de son dos. Le coup d’envoi de cette rencontre est
prévu à partir de 19h00. Cette rencontre sera dirigée par
l’arbitre Allou qui sera épaulé dans sa mission par Serhani
et Kechni.

M. S.

LIGUE 1 – 7E JOURNÉE

Le Chabab tombe à Béjaïa, le MCO gagne enfin
La 7e journée du Championnat natio-
nal de Ligue 1 Mobilis, disputée ce
vendredi, a vu le CR Belouizdad, co-
leader, tombé à Béjaïa face au MOB
(1-0), alors que le MC Oran a arraché
son premier succès de la saison dans
le derby de l’Ouest.
Le rencontre MO Béjaïa-CR
Belouizdad (1-0) est à mettre sous le
signe des premières. Vainqueurs sur
le plus petit des scores, grâce à
Belkacemi (11’), les Crabes gagnent
pour la première fois à domicile, coa-
chés pour la première fois par Amrani
depuis son retour et face à un CRB
battu pour la première fois. 6e au
classement, le MOB compte 10 unités
dans son escarcelle avec un match en
moins, tandis que le CRB reste provi-
soirement en tête du classement. Il
aura fallu attendre la 7e journée pour
voir le MC Oran gagner son premier
match de la saison. Une fin de traver-
sée du désert acquise face au voisin,
l’ASM Oran (3-2), à l’occasion du
71e derby de l’Ouest de l’histoire des
deux équipes. Percutant en attaque et
fébrile en défense, le MCO est passé
par toutes les émotions afin de se
défaire de son rival dans une confron-

tation à rebondissement marquée par
cinq réalisations. Zaabia (48‘ P),
Behnadouche (68‘) et Benyahia (86‘
P) ont scoré pour le MCO, alors que
les buts de l’ASMO sont l’œuvre de
Djemaouni (52’) et Bentiba (70‘).
Relégable la semaine dernière, le
MCO remonte de la 15e à la 11e
position avec 7 points. Pour sa part,
l’ASMO rétrograde à la 13e place
avec le même nombre de points. A
Tizi-Ouzou, la JS Kabylie a confirmé
sa bonne santé du moment en domi-
nant la JS Saoura sur le score de 2
buts à 1 sur un doublé de Diawara
(5’, 34’). Après un début de saison
compliqué, les camarades de Yesli de
retour parmi l’équipe, enchaînent
avec un quatrième match sans défaite
(2 victoires, 2 nuls) synonyme d’un
retour à la normale, ou presque, pour
la bande à Bijotat qui passe de la 11e
à la 8e place (11 pts). De son coté, la
JS Saoura connait son premier revers
après quatre matchs nuls consécutifs.
Les Sudistes rétrogradent de deux
places et passent du 7e au 9e rang (8
pts). Condamné à gagner face à
l’USM Harrach pour éviter de som-
brer dans la crise, le CS Constantine a

répondu présent en arrachant une
belle victoire sur le score de 2 buts à
0. Djellilahine (36’) a donné l’avan-
tage au Sanafir en première période
avant que Boulemdais ne fasse le
break juste après l’heure de jeu (63’).
A la faveur de ce succès, le CSC
retrouve le sourire et se maintient
dans le ventre mou du tableau (7e –
10 pts). Quant à l’USMH, les
Harrachis enchainent avec une
deuxième défaite et recule à la 5e
place (11 pts). Dans les deux autres
matchs au programme, il n’y a pas eu
ni de buts inscrits, ni de vainqueurs
(0-0). Le NA Hussein Dey et
l’Entente de Sétif ont été une nou-
velle fois accrochés à domicile res-
pectivement par le USM Blida et le
RC Relizane. Cette 7e manche se
poursuivra ce dimanche avec le
match MC Alger - DRB Tadjenanet
prévu à 19h00 au stade Omar-
Hamadi. S’agissant de la dernière
rencontre, RC Arbaâ - USM Alger,
cette dernière a été reportée en raison
de la participation des Rouge et Noir
ce samedi à la manche retour des
demi-finales de la Ligue des cham-
pions d’Afrique de football.
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Référence : Emploipartner-1406
Poste : Emploi Partner recrute pour BT MATMEDCO
UN DIRECTEUR COMMERCIAL ET MARKETING
• Le Directeur commercial et marketing a une double
mission de stratégie et management.
• D’une part, il développe une stratégie relative à l’ensemble
des produits issus de l’entreprise, en élaborant des plans
marketing (analyse du marché, détermination des cibles,
choix des axes publicitaires), en adaptant constamment ses
plans par rapport à l’évolution du marché, en concevant et
mettant en place des actions promotionnelles destinées à
développer les produits et à en optimiser les ventes.
• D’autre part, il doit manager son équipe pour assurer le
développement du chiffre d'affaires, l'augmentation de la
productivité et le rendement de chacun. Au quotidien, il
forme et anime les équipes commerciales et marketing dont
il fixe les objectifs et suit les réalisations. Il coordonne les
études marketing, supervise les processus de
communication, l''administration des ventes, travaille à la
création et au lancement de nouvelles offres, se met en quête
d'éventuels clients

Missions :
• Analyse les études et les remontées d'informations du
terrain issues de la force commerciale et technique, pour
mieux cerner les tendances et les composantes du marché et
son évolution
• Evalue le positionnement de la société sur le marché,
• Suit l’amélioration de l’évolution des parts de marché,
• Définit les moyens adéquats pour développer l'offre de la
société et la réalisation des objectifs: structuration de la
force de vente, outils d'aide à la vente, administration des
ventes,
• Veille au bon dimensionnement de l'équipe commerciale et
recrute le cas échéant en collaboration avec le RH des
stagiaires pour la réalisation de missions ponctuelles et de
marketing
• Détermine les meilleurs arguments et les meilleurs
supports à utiliser tenant compte de l'environnement et du
marché puis propose à la DG une stratégie de
communication adaptée
• Participe à l'élaboration et valide les outils d’aide à la
vente (argumentaire, outils promotionnels…)
• Définit les modalités d’assistance et conseil pertinents aux
clients
• Coiffe et valide l’élaboration des kits de communication,
• Participe à la réalisation des publications (bulletins,
plaquettes….)
• Veille à la diffusion des supports d’information,
• Prend en charge l'organisation d'événements visant à
promouvoir l'offre de la société : salons, séminaire... 
• Manage et supervise les processus de ventes, de
lancement et de communication des produits
• Suit l’avancée des produits concurrents et met en œuvre
des approches marketing et commerciales adaptées et
innovantes
• Suit et valide l’analyse de la concurrence et la traduit en
outils opérationnels
• Conçoit et met en place des actions promotionnelles
destinées à développer la commercialisation du produit et à
en optimiser les ventes
• Suit les campagnes publicitaires et promotionnelles,
• Propose la nature et les volumes des produits à lancer,
maintenir ou abandonner
• Pilote et met en œuvre la politique commerciale
• Participe et coiffe le lancement de nouveaux produits ou

services
• Identifie les cibles commerciales pertinentes pour la force
commerciale et définit des objectifs individuels et/ou
collectifs de développement du chiffre d'affaires
• Forme, encadre, motive son équipe et contrôle la
performance de chacun afin d’augmenter sa productivité et
développer ses compétences
• Dirige et anime la force commerciale : accompagnement
des commerciaux sur le terrain, conseils réguliers sur
l'approche commerciale…
• Fixe la politique tarifaire à appliquer à chaque client tenant
compte des marges tolérées
• Définit les conditions de vente selon la solvabilité du
client
• Elabore les stratégies de ventes offensives
• Assure la mise en œuvre des techniques de ventes
• Met en place un réseau de distribution
• Supervise les réseaux de vente et les circuits de distribution
• Assure le suivi des transactions commerciales et gère le
chiffre d'affaire
• Développe et suit les grands comptes
• Mène les négociations délicates et/ou avec les clients
stratégiques
• Suit les résultats commerciaux individuels et collectifs, et
valide l'atteinte des objectifs
• Organise et coiffe les revues de cohésion et de remise à
niveau pour tous les commerciaux, avec présentation des
nouvelles gammes de produits, élaboration de concepts de
vente innovants
• Participe à la formation et à l'intégration des nouveaux
collaborateurs
• Assure l'interface avec les autres Directions, notamment
celles travaillant sur le budget (approvisionnement,
finance, RH…) et veille à tout moment au respect des
procédures
• Assure la tenue et la régularité de travail du ses
collaborateurs 
• Etablit une analyse des opérations des ventes opérées et
l’évaluation des résultats par rapport aux objectifs assignés
à la direction 
• Assure le reporting auprès de la direction générale aussi
bien sur les évolutions du chiffre d'affaires que sur la
rentabilité de ses collaborateurs 

Profil :
• Ingénieur commerciel / licencié en sciences commerciales
ingénieur en commerce extérieur/ médecin / pharmacien /
biologiste
• 10 ans d'experience
• Sens de communication 
• Capacité de négociation et de persuasion 
• Force de persuasion 
• Rigueur, adaptabilité et mobilité 
• Compétences managériales 
• Sens de l’analyse 
• Raisonnement inductif et déductif 
• Doté d’esprit positif et créatif 
• Focalisé sur les résultats 
• grande résistance à la pression 
• Capacité de détecter et de gérer les problèmes 
• Maîtrise du français et de l’outil informatique
• Discrétion élevée et intégrité morale

Avantages :
• LAPTOP MOBILE / FORMATIONS QUALIFIANTES
& SEMINAIRES / DEPLACEMENTS A L’ETRANGER

Lieu de travail principal :
• Kouba

Référence : emploipartner- 1411
Poste : Emploi Partner recrute pour FILTRANS SPA
UN CADRE LOGISTIQUE

Missions :
• Gérer le traitement logistique de la commande, assurer le
suivi du transport en sachant réagir rapidement face aux
aléas 
• Suivi des commandes au départ de l'usine ou depuis des
prestataires logistiques externes/fournisseurs
• Coordonner le suivi de la préparation avec différents
services.
• Relation avec les transitaires pour planifier, réserver et
organiser les transports
•  Etablissement des documents liés au mode de transport
• Préparation de la documentation d'accompagnement de la
marchandise
• Communication au client des détails de l'expédition +
documents d'accompagnement
• Transmission des dossiers pour dédouanement au
transitaire et en assurer le suivi 
• Rapprochement fin de mois avec la comptabilité
• Tenue à jour des documents de gestion logistique
• Gérer les réclamations clients.

Profil :
• Bac +04 ans de formation ou déclarant en douane.
• 03 à 04 ans d’expérience dans le domaine logistique ou
transit.

Lieu de travail principal :
• Alger

Référence : emploipartner-1408
Poste : Emploi Partner recrute pour FILTRANS SPA
UN RESPONSABLE HSE

Missions :
• Prise en charge des exigences légales et réglementaires en
matière de SIE.
• Coordination, suivi et reporting inter agences de la fonction SIE
• Supervision, contrôle et compte rendu sur les activités de
surveillance et de gardiennage des sites de la société
• Montage et mise en forme du processus HSE
• Management et Pilotage du Processus de HSE.
• Mise en place du plan HSE. Pilotage de la veille réglementaire
HSE et garantie de son application.
• Conception et confection d’indicateurs HSE et tableaux de bord
• Gestion et suivi des tableaux de bord HSE.
• Vulgarisation, Formation et sensibilisation autour du
processus HSE

Profil :
• Ingénieur en HSE /Ingénieur contrôle qualité et
normalisation/Hygiène et sécurité industrielle
• Formation supérieure en hygiène, sécurité et
environnement.
• Expérience minimale 02 ans
• Expérience sur un poste similaire souhaitée
• Dynamique
• disponible

• Lieu de travail :
Alger

Référence : emploipartner- 1409
Poste : Emploi Partner recrute pour FILTRANS SPA
UN DIRECTEUR DE LDIRECTEUR DE L’ADMINISTRA’ADMINISTRATIONTION
GÉNÉRALE (CADRE DIRIGEANTGÉNÉRALE (CADRE DIRIGEANT).

Missions :
• Rattaché au président directeur général, vous encadrez
l'équipe de la direction de l'administration générale,
missions sont les suivantes:
• Assister le président Directeur Général dans la mise en
œuvre des décisions de gestion, de coordination et de
développement des activités relevant de son domaine de
compétence ;
• Manager la direction, concevoir, proposer et mettre en
œuvre les orientations stratégiques de ses différents
services.
• Veiller au respect des règles juridiques de fonctionnement
de l'administration et contribuer à l'amélioration des
procédures internes de l’entreprise.
• Garantir la qualité juridique des actes de la société,
participer à la rédaction de dossiers et d'actes administratifs
transversaux en lien avec les services.
• Assurer une veille juridique, apporter un conseil aux
services, alerter sur les risques juridiques et de contentieux
dans l’entreprise.
• Superviser les procédures contentieuses, mesurer les
enjeux et proposer des orientations.
• Supervise et contrôle la gestion des agences.
• Garantir l'organisation et le suivi des différents services et
superviser le pré-contrôle de légalité des actes.
• Supervise et contrôle la Gestion du patrimoine de
l’entreprise.
• Assurer le bon fonctionnement de la gestion des moyens
généra

Compétences :
• Niveau universitaire exigé et âgé de 45 ans au maximum
• Vous avez également des connaissances approfondies en
législation et droit du travail
• Vous connaissez le fonctionnement et les procédures
administratives
• Expérience d’au moins 5 ans dans un poste similaire
• Bonnes capacités de rédaction (français et arabe), l’anglais
serait un plus
• Maitrise parfaite de l’outil informatique
• Autonome, réactif et doté de fortes aptitudes
rédactionnelles et relationnelles
•  vous faites également preuve de qualités d'analyse, de
synthèse et avez le sens du service public
•  Bon manager, disponible et à l'écoute de vos agents, vous
savez piloter une équipe pluridisciplinaire.

Lieu de travail :
Alger

Référence : emploipartner- 1410
Poste : Emploi Partner recrute pour FILTRANS SPA
UN COORDINATEUR SIE (SÛRETÉ INTERNE
D’ÉTABLISSEMENT)

Missions :
• Rattaché au Responsable HSE 
• Coordinateur des structures de sûreté interne des agences 

Comment répondre à nos annonces
Si l’une de nos offres d’emploi retient votre attention, faites-nous connaître vos motivations en nous adressant un C.-V avec photo

+ lettre de motivation en précisant votre réel intérêt pour ce poste, par mail, en vous rendant sur notre site :
www.emploipartner.com

Tel : 021 680 296/021 687 086
Fax : 021 298 595

OOffffrreess dd''eemmppllooiissOffres d'emplois
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Cuisine Cuisine 
Courgette 
à l’espagnole

Ingrédients 
500 g de petites courgettes
2 oignons
500 g de tomates
Une pincée  de paprika
1 gousse d’ail
Farine, huile 
Chapelure, sel, poivre                    
Préparation 
Laver les courgettes et les
découper en tranches fines. Les
enduire de farine. Couper les
oignons en tranches fines et les
rouler dans la farine. Dans une
poêle, mettre à chauffer un fond
d’huile et y faire dorer légèrement
les courgettes de chaque côté.
Egoutter sur du papier absorbant.
Ensuite, faire de même avec les
tranches d’oignons. Couper les
tomates en tranches. Beurrer un
plat allant au four. Y déposer une
couche de courgettes, ensuite la
moitié des oignons, la moitié des
tomates, la gousse d’ail écrasée.
Saler et poivrer. Mettre par-
dessus le reste des courgettes,
l’autre moitié des oignons, des
tomates et la pincée de paprika.
Saupoudrer de chapelure et arroser
d’une c. à soupe  d’huile d’olive.
Cuire à 200° pendant 30 min. 

Poires au chocolat

Ingrédients 
4 petites poires 
Le jus de citron
Pour la sauce 
90 g de chocolat noir
125 ml de lait
1 c. à café de café soluble
25 g de sucre 
Préparation 
Eplucher délicatement les poires
en laissant la queue. Les imbiber
de jus de citron rapidement pour
ne pas qu’elles noircissent. Mettre
les poires dans une casserole avec
2 verres d’eau et le jus de citron.
A ébullition, réduire le feu et les
cuire pendant une petite demi
heure à feu doux. Egoutter les
poires et les laisser refroidir.
Préparer la sauce au chocolat en
mettant tous les ingrédients dans
une petite casserole. Mettre à feu
doux et mélanger. Laisser frémir
tout en tournant 5 min.
Au moment de servir, verser de la
sauce chocolat chaude ou froide
sur les poires. 

Taches jaunes au
fond de l’évier 

Pour les enlever, utilisez des
papiers essuie-tout trempés de
javellisant. Appliquez sur la
tache environ une demi-heure
et rincez

Nettoyer la saleté
derrière le frigo
Attachez un
vieux bas au
bout d’un
b â t o n .
G l i s s e z - l e
dessous et
derrière le
réfrigérateur
pour vous
débarrasser
de la mousse
et des saletés
qui pourraient
nuire à la cir-
culation d'air
qui est nécessaire au moteur. 

Nettoyer un
ouvre-boîte

C’est l'appareil le moins net-
toyé de la cuisine. Les germes
peuvent s’incruster. Utilisez
une vieille brosse à dents et une
eau chaude savonneuse pour le
nettoyer après chaque usage.

Taches sur plat en
pyrex

Pour enlever les taches sur les
plats de cuisson en pyrex, rem-
plissez l’évier d'eau, ajoutez
1c. à table d'ammoniac et lais-
sez tremper toute la nuit.

O. A. A.

TTrucs et astucesrucs et astuces

Si on ne sait pas exactement
d'où vient notre énergie, une
chose est sûre : on en a besoin,
on en veut... mais on a souvent
l'impression d'en manquer !
Voici nos conseils pour faire le
plein de vitalité.
PAR OURIDA AÏT ALI

Adopter les bonnes habitudes 
On se traîne hors du lit le matin. On est

épuisé au milieu de l'après-midi. Faire le
souper, aller au travail, faire le ménage ? La
seule pensée nous fatigue. Quand on
manque d'énergie, tout nous paraît pénible,
même les activités qu'on aime habituelle-
ment. Et c'est malheureusement le lot de
plusieurs femmes, prises par un quotidien
qui laisse peu de temps pour souffler. Mais
pour lutter contre cela, il suffit peut-être
d'adopter de bonnes habitudes et de donner
à notre corps les ingrédients dont il a besoin
pour se sentir en forme. 

Une question d’hygiène de vie 
Le corps humain, comme une voiture, a

besoin de carburant. Son carburant, ce sont
les calories contenues dans les lipides, glu-
cides et protéines. Pendant la digestion, l'én-
ergie en est extraite sous forme d'adénosine

triphosphate (ATP), la plus petite monnaie
d'échange énergétique nécessaire à nos cel-
lules. Il ne suffit toutefois pas de faire le
plein de calories pour se sentir pleine d'én-
ergie. Il faut aussi différents nutriments, de
l'eau, de l'oxygène et du repos. Se sentir
pleine d'énergie renvoie alors à une question
d'hygiène de vie puisque, en réalité, il y a
toujours de l'énergie cachée en nous. 

Pourquoi on se sent vidé ?
Ce qu'on ressent lorsqu'on pense être en

manque d'énergie tient au fait que notre
corps nous envoie des signaux qui nous
poussent à combler ses besoins. Des neuro-
transmetteurs et des hormones, tels des mes-
sagers, font continuellement circuler de l'in-

formation afin de régulariser l'ATP. Ce sont
eux qui nous font sentir vidée quand on
manque de sommeil ou de nourriture, par
exemple, afin qu'on remédie à la situation.
La quantité d'énergie dont on a besoin pour
se sentir en forme dépend en grande partie
de notre métabolisme de base (plus notre
métabolisme est élevé, plus on brûle de
calories et plus on a besoin d'énergie pour
fonctionner). Enfin, notre énergie varie
aussi selon notre état de santé. Qui dit
douleur dit fatigue et manque de vitalité.
Grippée, il est difficile d'accomplir nos
activités quotidiennes, car notre corps nous
invite au repos afin de conserver l'énergie
nécessaire pour combattre le virus.

FATIGUE

Besoin d’énergie Besoin d’énergie 

GGravures, toiles et photos sont le point
final d'une décoration réussie, à condition
de les mettre en valeur. Voici comment les
disposer avec brio.

On les regroupe par thème 
Thème familial ; on regroupe des por-

traits à l'huile ou à l'acrylique, ou des pho-
tographies pour représenter les êtres
humains ou la famille, par exemple.

Une matière : on se limite à un seul
médium, par exemple (seulement des
aquarelles ou uniquement des huiles) ou
encore on privilégie une matière pour l'en-
cadrement de toutes les images.  

Un rendu graphique : on n'expose
qu'une forme d'oeuvres : des fusains, des
calligraphies, ou encore des images créées
par ordinateur.

Disposition de l’ensemble
et  distance  

Pour déterminer ces deux points entre

les cadres, voici une solution: 
- On peut faire, comme font les

galeristes, appuyer les tableaux sur les
murs ou les disposer à plat sur le sol pour
imaginer la composition.

À quelle hauteur ? 
- Ne pas accrocher ses tableaux ni trop

haut ni trop bas.
- Les disposer à la hauteur des yeux, en

se demandant si on regardera nos oeuvres
en position assise ou debout.

Pour créer de l'effet 
- Les aménagements verticaux font

paraître les plafonds plus hauts.
-  Miser sur une disposition horizontale

pour agrandir une petite pièce.
- Regrouper plusieurs petits cadres

pour former un ensemble percutant.
- Accrocher les cadres ovales ensemble

et les cadres carrés ensemble.

DECORATION MAISON
DES CADRES BIEN EN PLACE 



20 JEUX MIDI LIBRE

N° 2601 | Dimanche 4 octobre 2015

SUDOKU

Mots Fléchés N°1891

N°1891 SOLUTIONS MOTS
FLECHES 1890

SOLUTION SUDOKU

N°1890



La naissance de la Terre, des
planètes et du Soleil à partir
d'un nuage de gaz et de
poussières a très
vraisemblablement été
provoquée par l'explosion
d'une supernova il y a environ
5,56 milliards d'années. 

D ' après une nouvelle
étude, cette hypothèse
d'un “little bang” rend
également compte de la

rotation initiale de la nébuleuse qui a
engendré le Système solaire. La cos-
mogonie (du grec cosmo - “monde” et
gon- “engendrer”) scientifique pro-
pose et étudie des scénarios pour
expliquer la naissance des astres et
finalement de l’univers observable
lui-même. Le plus connu de ces scé-
narios est bien sûr celui du big bang.
Mais en ce qui concerne la genèse du
Soleil et des planètes, on parle d’un
little bang. De quoi s’agit-il ?
Pour le comprendre, il faut remonter
quelques siècles en arrière, aux
travaux visionnaires de Descartes et
surtout de Kant et Laplace. Ils ont
conduit à l’image d’une nébuleuse
protosolaire, vaste nuage de gaz et de
poussières en rotation, en train de
s’effondrer sur elle-même du fait de
sa propre gravité. Les forces cen-
trifuges perpendiculaires à l’axe de
rotation de ce nuage s’opposant à l'ef-
fondrement, celui-ci était bien plus
rapide et facile le long de cet axe.
Finalement, de grossièrement
sphérique, le nuage serait devenu un
disque en rotation rapide. En son cen-
tre, le proto-Soleil continuait de
s'échauffer sous l'effet de la compres-
sion de la matière poursuivant sa con-
traction, jusqu’à l’allumage des réac-
tions thermonucléaires qui, aujour-
d’hui encore, font briller le Soleil,
4,56 milliards d’années après sa nais-
sance.

Une onde de choc dans la
nébuleuse protosolaire

Ce scénario séduisant soulevait tout
de même plusieurs problèmes. Le pre-
mier provient des travaux du physi-
cien James Jeans qui en était venu à
formuler, près d’un siècle après Kant
et Laplace, le célèbre critère de Jeans.
Il donne les limites de masse, de den-
sité et de température pour qu’une

nébuleuse s’effondre sous sa propre
attraction gravitationnelle. Or, ce
critère ne fonctionnait pas pour notre
propre Système solaire. En effet, la
nébuleuse à l’origine du Soleil et de
son cortège de planètes était trop peu
massive et surtout trop peu dense pour
s’effondrer d’elle-même.
Une solution avait cependant été trou-
vée : le passage d'une onde de choc,
augmentant localement la densité du
gaz et générée par l’explosion d’une
supernova au voisinage de la
nébuleuse. Les exigences du critère de
Jeans sont alors réunies. Mais com-
ment tester une telle théorie ? 
Au début des années 70, des
chercheurs comme Robert Clayton et
Jerry Wasserburg ont analysé des
inclusions riches en aluminium et en
calcium (baptisées CAI pour Calcium
Aluminum-rich Inclusions) décou-
vertes dans une météorite tombée près
du village d’Allende au Mexique, le 8
février 1969. Avec stupéfaction, ils
ont mesuré dans ces inclusions
blanchâtres des anomalies isotopiques
pour certains éléments comme
l’oxygène mais surtout le magnésium,
précisément pour les isotopes 26Mg et
24Mg. Ces anomalies ne s’expli-
quaient que si une supernova avait
d'abord injecté dans la nébuleuse pro-
tosolaire (où s’est formée cette
météorite) des éléments radioactifs à
courte durée de vie (dont l’aluminium
26 se désintégrant en 26Mg), puis
provoqué l’effondrement de cette

nébuleuse.
Le scénario du little bang s’est bien
développé depuis lors. On a baptisé
Coatlicue, l'étoile mère du Soleil,
celle qui a explosé en supernova, et
des télescopes comme Hubble,
Spitzer, Herschell et aujourd’hui
Alma ont repéré de jeunes disques
protoplanétaires. Cependant, les
étapes ayant mené du Little Bang aux
planètes du Système solaire sont loin
d'être toutes comprises. Quelle est par
exemple l’origine de la rotation ini-
tiale de la nébuleuse protosolaire ?

L'hydrodynamique 
et la naissance du disque

protoplanétaire
Puisque la turbulence dans un fluide
génère naturellement des tourbillons,
on pouvait penser que la nébuleuse
elle-même était initialement une
région turbulente au sein d'un nuage
plus grand. L’astrophysicien Alan
Boss et sa collègue Sandra Keiser de
la célèbre Institution Carnegie à
Washington viennent de parvenir à
une tout autre conclusion, comme ils
l’expliquent dans un article déposé sur
arxiv.
Alan Boss travaille depuis des années
sur les simulations numériques de la
formation du Système solaire,
reposant sur les lois de la thermody-
namique et de l’hydrodynamique, à
partir d’un Little Bang. Selon lui, les
abondances de certains isotopes trou-

vés dans les météorites s'expliquent
bien mieux si l’onde de choc de la
supernova a conduit à un nouvel
avatar de la célèbre instabilité de
Rayleigh-Taylor (ainsi nommée en
hommage aux physiciens britanniques
Lord John William Strutt Rayleigh et
Geoffrey Ingram Taylor).
Cette instabilité survient dans un
milieu comportant deux fluides de
densités différentes et stratifiés dans
un champ de gravité où le plus dense
est initialement au-dessus. Cette situa-
tion n’est pas stable, si bien que le flu-
ide le plus lourd développe des sortes
de panaches pénétrant le fluide le plus
léger, tandis que celui-ci, à l'inverse,
crée des panaches analogues qui
s’élèvent. Dans l'océan existe un
phénomène ressemblant à l’instabilité
de Rayleigh-Taylor par ses manifesta-
tions, mais son origine est différente :
c'est une instabilité de double diffu-
sion. Il se forme ainsi des doigts de sel
lorsqu’une couche d’eau particulière-
ment salée et chaude se retrouve au-
dessus d’une eau moins dense.
À leur grande surprise, Boss et Keiser
ont découvert que des analogues des
doigts de sel avaient en fait mis en
rotation la nébuleuse protosolaire,
fournissant donc une explication
naturelle au fait que celle-ci ait donné
un disque dans lequel vont pouvoir
naître par accrétion les planètes à par-
tir des poussières puis des collisions
de planétésimaux.
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L’encyclopédie

Le “little bang” d'une supernova expli-
que la rotation du Système solaire

D E S  I N V E N T I O N S

Crème à effacer les tatouages

Inventeur : Alec Falkenham         Date : 2015          Lieu : Nouvelle- Ecosse

Alec Falkenham, étudiant à l'Université de Dalhousie en Nouvelle-Écosse, a
inventé une crème qui ne s'attaque qu'aux cellules contenant le pigment et
pas les autres (contrairement au laser qui crame à peu près tout). Pour l'in-
stant il n'a fait de tests que sur des souris tatouées mais vous pourrez peut-
être bientôt vous débarrasser des tatouages dont vous vous êtes lassés.
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Eloise Kelly se rend en Afrique équatoriale sur
l'invitation d'un maharaja pour participer à une
partie de chasse aux fauves. Son hôte étant reparti
prématurément aux Indes, Eloise est recueillie par
Victor Marswell, organisateur de safaris. Elle
devient sa maîtresse. Peu après arrivent Nordley
et sa femme Linda, anthropologues britanniques.
Une idylle se noue entre Victor et Linda, qui
décide de quitter son mari ; Victor est chargé de le
lui annoncer. Mais l'innocence du mari et son
amour pour sa femme font reculer Victor, qui fait
comprendre à Linda qu'elle n'est pour lui qu'une
aventure

22h30

CALCULS MEURTRIERS

Le corps d'une jeune femme est retrouvé au fond
d'un fossé, dans les bois de San Benito, une petite
bourgade située sur la côte californienne.
L'inspecteur Cassie Mayweather, vétéran de la
police criminelle, et son nouveau coéquipier, Sam
Kennedy, sont chargés de l'enquête. Les deux
policiers passent au crible une série d'indices
microscopiques, qui semblent indiquer un acte de
violence gratuite. Mais pour Cassie, ce meurtre
présente des similitudes avec une affaire lointaine
dans laquelle elle eut à témoigner

20h45

ENQUÊTE EXCLUSIVE
GRENOBLE POLICE CRIMINELLE 

Nichée aux pieds des Alpes, Grenoble apparaît
comme l'une des villes françaises les plus
agréables à vivre. Mais en réalité, cette agglo-
mération enregistre l'un des taux les plus élevés
de délinquance et de criminalité en France.
Vols à l'arraché, cambriolages, grand bandi-
tisme et crimes de plus en plus violents : la ville
est sous tension permanente. Trente morts à
l'arme lourde en moins de trois ans, un record
inquiétant

20h50

LES EXPERTS POUR
GEDDA 

Au cours d'une cérémonie funéraire, le
cercueil se brise, laissant tomber non pas
un, mais deux corps. Un cadavre inconnu
a en effet été placé dans le cercueil, aux
côtés du défunt qui devait être inhumé. La
police de Las Vegas ouvre une enquête.
Rapidement, l'identité de l'inconnu est
établie : il s'agit d'un ancien policier
devenu détective privé, une connaissance
de Warrick. Peu après, Warrick est
retrouvé hagard, couvert de sang et un
pistolet à la main, aux côtés du corps d'un
mafieux, directeur d'une boîte de nuit

22h35

LES ENQUÊTES DE MURDOCH
IMBROGLIO À BUFFALO 

Malgré le remue-ménage provoqué par un cam-
briolage dans le bureau de Brackenreid, Murdoch,
l'air absent, donne quelques instructions et
demande à prendre des jours de congé. Julia
Ogden, médecin à l'hôpital pour enfants de
Buffalo, a des soupçons sur la mort d'un jeune
garçon ; elle pense qu'il a été assassiné. Elle
demande l'aide de Murdoch pour démasquer le
coupable. Comme lors de leurs enquêtes à
Toronto, ils devront associer leurs talents pour
que la vérité éclate. Murdoch est troublé de revoir
Julia, et même prêt à lui offrir une bague de fian-
çailles

20h35

GATSBY LE MAGNIFIQUE 

Années 1920, côte Est des États-Unis, dans les
quartiers huppés de Long Island. Nick
Carraway, jeune écrivain, s'installe dans le très
chic village de West Eggs, devenant du même
coup le voisin du millionnaire Jay Gatsby sur le
compte duquel circulent les rumeurs les plus fol-
les. Prince, espion, meurtrier... personne ne sait
qui il est vraiment. Une chose est sûre, monsieur
Gatsby donne les fêtes les plus extravagantes du
pays. S'y presse le Tout-New York. Un jour, Nick
reçoit une invitation à se rendre à l'une d'entre
elles. Il se rapproche peu à peu de ce person-
nage mystérieux au romantisme exalté, flam-
boyant et crépusculaire

23h05

LES BRIGADES DU TIGRE

En 1907, une vague de crimes sans précédent
ensanglante la Belle Epoque. Face aux bandits
d'un nouveau siècle, le ministre de l'Intérieur,
Georges Clemenceau, crée une force de police à
leur mesure : les Brigades Mobiles. La France
entière les connaît sous rapidement un autre
nom : les Brigades du Tigre. En décembre 1911,
Bonnot et sa bande réalisent le premier bra-
quage automobile de l'histoire. La presse s'em-
pare de l'affaire et le scandale gagne le pays :
Bonnot est désormais l'ennemi public numéro 1.
Traqué sans relâche, il multiplie avec ses hom-
mes les actes de banditisme audacieux. La
France se passionne et les Brigades se mobili-
sent

22h35

LE TRANSPORTEUR UNE
BOMBE DANS PARIS 

Pris en chasse par la police, Frank
découvre que le colis qu'il a livré est
une bombe destinée à des terroristes
qui veulent détruire Paris. Frank doit
retrouver et arrêter au plus vite
Gassam, le poseur de bombe prêt à tout
pour venger son frère tué accidentelle-
ment lors d'un contrôle d'identité.
Après une première rencontre électri-
que, Frank pourra compter sur Mauga,
la soeur de Gassam, qui veut empêcher

22h35
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MIDI-STARS

Rebecca Hamp

elle s’essaie à 

l’animation sur NRJ 12

Rebecca Hampton, l’interprète de

Céline Frémont dans Plus belle la vie,

ajoute une nouvelle corde à son arc :

elle est à la tête d’une émission sur

NRJ 12 ! Rassurez-vous, pas de télé-

réalité, juste des animaux qui font

leur show.

Anne Decis
une petite June pour Luna

Anne Decis, qui incarne Luna Torres dans Plus belle la
vie, vient de donner naissance à son deuxième enfant.

D’après Télé Star, elle est l’heureuse maman d’une petite
June le 19 juillet.
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FFaabbiieennnnee
CCaarraatt

elle rejoint l’équipe 
de Danse avec les stars

Fabienne Carat,
qui campe le
personnage de
Samia Nassri
dans Plus belle
la vie, fait
dorénavant
partie de
l’aventure de
Danse avec les
stars. Elle va
virevolter et
chauffer le
dance-floor de
TF1.
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Horaires des prières pour Alger
et ses environs

QUAND L'ART ACCOMPAGNE LA RECHERCHE SCIENTIFIQUE

L’ARTISTE PEINTRE MAHMOUD
TALEB PRÉSENTE UNE FRESQUE

À LA SANMO

LL a Société algérienne de nutri-
tion et médecine ortho molécu-
laire (SANMO) et son président

Ilyes Baghli a eu à recevoir avec
beaucoup de plaisir la visite du pein-
tre Mahmoud Taleb. Cet artiste pein-
tre talentueux est  venu d’Oran offrir
une fresque élaborée à l’intention de
cette société savante lors du sémi-
naire tenu le 11 et le 12 septembre à
Alger. 
La toile mesurant 135 cm sur 120

cm  illustre merveilleusement bien le
thème du séminaire à savoir : le
traitement des cancers à base de
mega-dose de vitamine C. Aussi, la
fresque  met en évidence la lettre C
en référence à la vitamine du même
nom et un soleil en hommage au ray-
onnement des travaux  de Mme le
docteur Nina Mikirova, responsable
du département recherche a la clin-
ique RIordan a Wishita au Kansas ,
USA.  Sur cette œuvre  dédiée à la
l’invitée d’honneur  Mme Nina
Mikirova , à l'occasion du 40'
anniversaire de cette clinique est
mentionnée la phrase : "For Riordan
Clininc C from SANMO ALGERIA" .

Taleb Mahmoud lui a demandé qu’a
son retour dans son pays que chacun
de ses confrères et consœurs de la
clinique fasse un selfie face à cette
fresque preuve de  l’engagement de
la SANMO  si besoin est de le dire
pour promouvoir cette méthode
révolutionnaire de  prévention, de
traitement du cancers et d’autres
pathologies dégénératives.
D’ailleurs ce n’est pas la premier
fois que l’artiste dédie une de ses
œuvres aux conférenciers étrangers
invités par la SANMO.  
il a eu à le faire  déjà lors de la venue
du Pr Atsuo Yanagisawa du Japon,
du Pr Gilbert Henri CRUSSOL,
d’Espagne,  du Pr Thomas Edward
LEVY du Mississippi - USA , au Pr
George Birkmayer de Vienne,  à son
Altesse la Princesse Dr Thérèse von
Schwarzenberg de Vienne.  
La fresque titrée "Hymne et sym-
phonie à la vitamine C" est actuelle-
ment  exposée au Palais des
Vschwarzenberg a Vienne en
Autriche. 
Toujours dans le cadre des travaux
de la SANMO,  Mahmoud Taleb a

dédié en outre ses fresques  aux con-
férenciers algériens qui n’ont jamais
manqué d’assurer la formation médi-
cale continue des médecins
adhérents à cette société savante à
savoir : le  prestigieux Pr Mustapha
Oumouna de l’université de Médéa,
le Pr Hafida Marzouk directrice du
laboratoire de l’Université de
Tlemcen et le Pr Chafika Mehdid de
l’Hôpital de Beni Messous.  
Formé à l’école de peinture d’Oran
ou on n’a pas manqué de reconnaitre
et encouragé son talon jusqu'à lui
permettre ainsi de participé à des
festivals internationaux relatif à son
art   dont la principale  à l’occasion
du sommet arabe à Baghdâd en Irak
en 2010.  En Algérie il a eu à embel-
lir  des institutions nationales telles
que les universités du Caroubier,
(Alger) et de Mostaganem et les
bureaux de Sonatrach.  
Au demeurant,  cet artiste depuis
2012, est constamment auprès de la
SANMO pour l’encourager dans ses
travaux. 

O. A. A.

Publici té

RÉCHAUFFEMENT CLIMATIQUE 
L’Algérie veut un soutien

international 
L'Algérie veut un soutien financier et technologique
de la communauté internationale pour concrétiser
son programme de réduction des émissions de gaz
à effet de serre et de lutte contre le réchauffement
climatique, a déclaré, à Alger, le ministre des
Ressources en eau et de l'environnement,
Abdelouahab Nouri. "L'Algérie s'est engagée en
matière de lutte contre le réchauffement climatique
et est prête à réduire les émissions de gaz à effet de
serre, mais elle attend le soutien de la communauté
internationale sur les plans financier et de transfert
de technologie et de savoir-faire", a déclaré le minis-
tre à la presse à l'issue de sa réunion avec la minis-
tre française de l'Ecologie, du développement dura-
ble et de l'énergie, Ségolène Royal.
Mme Royal était à Alger depuis vendredi pour une
visite de deux jours qu'elle effectue dans le cadre de
la préparation de la Conférence internationale sur le
réchauffement climatique (COP 21) prévue à Paris
en décembre prochain. M. Nouri a énuméré, à cet
effet, les engagements de l'Algérie en matière de
lutte contre le réchauffement climatique et son
impact.  Il s'agit principalement de réduire les émis-
sions de gaz à effet de serre dans une fourchette
allant de 7 à 22%, selon le ministre qui a relevé que
l'Algérie s'était engagée pour réaliser cet objectif.
Le deuxième engagement, a-t-il poursuivi, consiste
à réduire la consommation de l'énergie électrique à
hauteur de 9% et à augmenter la part des énergies
renouvelables dans la production de l'électricité à
hauteur de 27% à l'horizon 2030. M. Nouri a égale-
ment rappelé le programme de reconversion de
plus d'un (1) million de véhicules légers au gaz de
pétrole liquéfié carburant (GPLC) et de plus de
20.000 bus au gaz naturel comprimé (GNC) ainsi
que le programme de logements à haute efficacité
énergétique. "Ce programme ambitieux sera réalisé
à terme si les conditions seront réunies. J'espère
que nous aurons les moyens nécessaires pour faire
aboutir ces actions", a-t-il souhaité.

R. N.


